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НА ДИРЕКТОРСКОМ ГРАФИКЕ 
у Выполнение плана по производительности труда -

V важнейшего показателя эффективности работы пред
приятия - по-прежнему находится под строгим конт

ролем руководства АО ММК. По словам заместителя началь
ника управления трудовых ресурсов и социальных программ А 
Курбатова, план ноября по производительности труда в 18,8 
тонн готовой продукции на человека фактически выполнен на 
15,78. Но и до этой цифры комбинату удалось дотянуть в ос
новном за счет увеличения принудительных отпусков работ
ников. 

• На некоторые размышления наводят и оглашенные 
• генеральным директором А. Стариковым цифры по 

численности управленческого персонала. Как известно, все 
познается в сравнении, поэтому для оценки генеральный д и 
ректор выбрал Череповецкий металлургический комбинат. 
Примерно при равных с Магниткой объемах производства на 
ЧМК управленцев меньше. Если в таком структурном подраз
делении как управление производством на АО ММК 67 чело
век, то на Череповецком металлургическом их всего 30. Так 
же обстоят дела с численностью и по остальным подразделе
ниям управления производством. Наша финансовая служба 
насчитывает, к примеру, 113 человек, а на родственном пред
приятии всего 48. 

/ С нового года планируется резко сократить расходы 
V на содержание управленческого аппарата. Генеральный 

директор АО ММК одним из первых решил подать пример 
своим подчиненным, как нужно беречь средства акционерного 
общества. С 1 января в его распоряжении остается один авто
мобиль, один водитель и охранник. 

Z' Колоссальная потребность в лечении и профилакти-
~ ке профзаболеваний диктует некоторые структурные 

изменения в составе предприятия. По всей видимости в соста
ве акционерного общества вскоре появится центр промыш
ленной медицины. 

• Многоотраслевое хозяйство у АО ММК В составе 
V предприятия кроме металлургов сегодня есть и строи-

гели, и сельскохозяйственные рабочие, и работники пе
рерабатывающих сельхопродукцию цехов и производств, а 
также торговые работники оптово-розничного предприятия 
«Розторг», в коллективе которого уже 476 человек. Такое со 
четание диктует и организационные перемены в нашем профт 
союзе. По всей видимости, он так же как и предприятие вско
ре станет многоотраслевым, представляющим и защищающим 
не только профессиональные интересы металлургов, но и 
представителей других профессий. 

/ Трудности, переживаемые сейчас АО ММК, требуют 
• от руководства определенных шагов по работе с рядо

выми акционеоами - работниками предприятия. Один из них 
это присутствие на сменно-встречных собраниях в цехах и 
подразделениях руководителей акционерного общества по 
специальному графику. Цель посещения собраний - инфор
мирование трудящихся о том, что делает управление комби
ната для выхода из финансового кризиса, а также когда ожи
дать улучшения. 

у В кризисной ситуации сегодня оказался и главный 
V кормилец трудящихся АО ММК - комбинат питания 

Задолжав немалые средства поставщикам продуктов, 
пищевики к тому же оказались без оборотных средств. Нечем 
платить и заработную плату работникам столовых. Немалую 
роль в кризисе, по оценкам специалистов, сыграла и безна
личная система расчетов, введенная на комбинате: за обед на
ши работники расплачиваются талонами. В результате, комби
нат питания, ежедневно поставляя в цехи ММК свою продук
цию на сумму в 80 миллионов рублей, не может свести концы 
с концами. В качестве неотложной меры по спасению п и щ е ^ 
вмков с нового года предполагается отказаться от тапонов. 

/ По словам председателя профсоюзного комитета ACL. 
V ММК В. Близнюка, несмотря на трудности, переживае

мые предприятием, празднование Нового года для детей ме
таллургов пройдет традиционно. Дворцы культуры готовят со
ответствующие праздничные программы. Билет для маленьких 
и юных зрителей будет стоить 3000 рублей. Не обойдутся 
новогодние праздники и без кульков со сластями. 

Кроме того, 700 детей во время зимних каникул смогут от 
дохнуть на свежем воздухе. В домах отдыха «Кусимово» и 
«Юбилейный» в зимние каникулы орагнизуются детские базы 
отдыха. 

Впервые на комбинате 
Прошел год, к а к на комбинате 
действует участок по в ы п у с к у 

шиберных затворов. Сегодня он 
удовлетворяет все з а я в к и мартеновцев, 

что позволило полностью отказаться от 
привозных, 

А спрос на эти затворы достаточно 
высок: ежемесячно коллектив участка 
изготавливает д о 14 новых, не считая 

отреставрированных. 
Специалисты участка пошли дальше: 

ведь в шиберных затворах н у ж д а ю т с я и 
конвер т е р щ и к и . 

Поэтому на с т а я ь - к о е ш и 
и промежуточные к о в ш и здесь сумели 

изготовить десять опытных образцов 
и отдать,их на испытания . Участие в и х 

разработке п р и н и м а л и и н ж е н е р ы 
теплотехнической лаборатории, 

научно-технического центра, 
работники цеха механизации». 
Надо полагать, комвертерщики 

останутся довольны, и тогда отпадет 
необходимость завозить шиберные 

затворы д л я К К Ц и з Брянска. 
В числе тех, кто обеспечивая выпуск 

опытных образцов, фрезеровщик 
Сергей Кузнецов. 

Ф о т о В. МАКАРЕНКО. 

У НАШИХ КОЛЛЕГ 

Стоп, мартен 
В акционерном обществе "Мечен" полно

стью останавливается мартеновский цех N? 1. 
Приказом генерального директора создана спе
циальная комиссия в обязанность которвй 
вменено приступить к последовательному вы
воду из эксплуатации действующих мартенов
ских печей, разместить резервное оборудова
ние и"материалы в других цехах, часть закон
сервировать. До 15 декабря намечено решить 
вопросы трудоустройства высвобождаемых ра
ботников и совместно с профсоюзным комите
том осуществить социальную Защиту сталепла
вильщиков. Окончательная остановка цеха на
мечена на январь будущего года 

А . ВАСИЛЬЕВ. 

Зарплата директора 
Впервые в России выяснено, сколько получают руководители государственных предприятий 
и акционерных обществ с государственным участием 

Сколько ж е получают сегодня наши дирек
тора? Я имею в виду прежде всего руководи
телей государственных предприятий и акцио
нерных обществ с государственном участием. 
Почему именно их? Да потому, что о доходах 
многих из них уже ходят легенды, накаляющие 
общественный интерес Государственный завод 
или бывший государственный завод, сменивший 
вывеску и'ставший акционерным обществом, 
превращается в ряде случаев как бы в собст
венность директора который начинает получать 
весьма высокие доходы. Проверка, произведен
ная не так давно в Воронежской области, пока
зала что на некоторых предприятиях зарплата 
руководителей в 10-16 раз превышала сред
ний заработок рабочих 

Конечно, директор и должен иметь прилич
ную зарплату — он отвечает за производство, за 
достижение успеха в сложных рыночных усло
виях. Но когда завод оказывается в долгах как в 
шелках, а директор покупает себе дом в Сен-
Морисе (есть, к сожалению, и такой факт) или 
открывает немалые счета в зарубежных банках, 
то возникает множество вопросов. Причем не 
только у рабочих, но и у правоохранительных 
органов. (Хотя, надо сказать, наличие серьезных 
•дар» в нашем захошщатеяьстве сводит к ми~ 
иимуму $ож&*шк-? п£*«влече-/.* * суду не-
добросовестных руководителей! 

Ответ к г вопросы получен в результате 
большей и сложно? работы, осуществленной в 
октябре ретонапыными службами Госкомстата 

России. А обобщение материалов проводилось 
с помощью компьютеров и ЭВМ в центральном 
аппарате. И вот предо мной - итоговый доку
мент: «Об оплате труда руководителей (первых 
лиц) предприятий и организаций в сентябре 
1994 года». 

Полученные данные не отражают и не могут 
отражать (о чем говорили и многие работники 
Госкомстата) все личные доходы российских 
директоров. Собственно, и задача такая не ста
вилась. Ведь зарплата на конкретном предпри
ятии - это одно, а совокупный личный доход, ' 
включающий иные заработки, доходы от ценных 
бумаг, банковских вкладов и т. д , - совсем 
другое. 

(Окончание на 2 - й стр.) 



В локомотивном цехе приводят в порядок тепловозы. Сле
сарь подвижного состава Николай Евгеньевич Исаков - мас
тер по ремонту дизельных двигателей. Под стать ему и мед
ник Анатолий Петрович Печагин. И таких работников в тепло
возном депо немало. 

На снимках: дизелист Н. Е Исаков; медник А П. Печагин. 

Кому нужны "персональные" 
Новые структурные изменения, направлен

ные на объединение металлургического произ
водства, совершенствование руководства и со
кращение затрат на содержание руководящих 
органов, дали возможность заметно снизить 
число служебных машин, обслуживающих 
большое количество руководителей, у которых 
раньше никогда не было персонального лиму
зина. Высвобожденные автомашины решено 
было продать по остаточной стоимости трудя
щимся АО ММК, отдавая при этом предпочте
ние рабочим. 

Генеральному директору АО были представ
лены первые сведения о том, как выполняется 
это решение. Оказалось, что из 25 автомашин 
из первой партии только четыре были проданы 
рабочим - двум водителям и двум слесарям. 
Остальные приобретены руководителями, спе
циалистами и служащими. 

Этот факт не мог не вызвать возмущения как 

у рядовых акционеров, так и у генерального д и 
ректора. 

- Я же с самого начала просил, - с горечью 
говорил на последнем директорском графике А. 
И. Стариков, - провести эту распродажу машин 
под строгим контролем профкома и руководст
ва Торгового дома. Эта моя просьба (рактически 
не была выполнена - и вот результат. Неужели 
нельзя было избежать нового источника роста 
недовольства? Как будто мало нам того, чего не 
можем избежать. 

Продажа бывших персональных автомашин 
будет еще продолжаться. Необходимо, чтобы 
эти два-три десятка машин в первую очередь 
были предложены рабочим цехов и производств 
комбината, желающим приобрести транспорт
ные средства. Такое решение было принято на 
директорском графике. И за выполнением это
го решения должен проследить именно проф
ком. 

Подписка завершится 
на хопошеи Н О Т Е 

Критическая финансово-экономическая си 
туация привела к тому, что на комбинате нынче 
не проводилась подписка на периодические из
дания в счет заработной платы. Это, естествен
но, тут же отразилось на ходе подписки не 
только на центральные издания, но-и на мест
ные газеты. Мы первыми забили тревогу и до 
бились все же разрешения проведения подпи
ски на «Магнитогорский металл» на 1995 год в 
счет заработной платы читателей. В прошлую 
пятницу, 9 декабря на имя генерального дирек
тора АО ММК А. И. Старикова поступило письмо 
главного редактора городской газеты «Магни-

Горняцкий труд - не легкий 
Рудничан в последнее время газетчики навещают 
нечасто: и карьеры далековато, и вроде как 
назначение свое рудник исчерпывает, потому что 
доля магнитогорского сырья в процессе основного 
производства комбината все уменьшается... 

Начальник рудника Ю. Плаксин даже недавно 
слегка обиделся на нашу газету: не могли, мол, 
поздравить прекрасно работающих белазистов с 
днем работников автомобильного транспорта, 
назвать бригадиров Б. Лавренова, А Ненашева, 
водителя В. Кузнецова... И весь участок, пере
живающий сейчас нелегкое время. 

В коридоре административно-бытового кор
пуса рудника - стенд, любовно оформленный 
цеховым умельцем Николаем Андреевичем 
Владимировым. На нем - цеховые вехи от 
«первопроходцев» до дня выдачи 550-милли
онной тонны сырой руды. Здесь гид не требу
ется: смотри и усваивай историю. Но иногда 
людские судьбы «замешены» круче, чем на
фантазирует самая изощренная голова. И 
председатель рудкома Н. Деревсков подтверж
дает это рассказом о людях ушедшего с произ
водства поколения. 

Вот, например, Павел Игнатьевич Автономов, 
- бывший мастер-электрик. Ему сейчас 83 го 
да. Работал до Магнитки в артели на Волге-ма
тушке. Оттого, знать, и силищи был необычай
ной: для него два мешка перенести, как для те
бя ведро. А настоящий талант Автономова рас
крылся в уральской степи. Здесь, на карьере, он 
буквально влюбился в электричество. Как свои 
пять пальцев освоил электрооборудование 
американских экскаваторов. А потом без доку
ментации отлаживал и первый отечественный... 

Фотографии военных лет. Из глуби десяти
летий на нас сурово смотрит Адам Гринчук, су 
дя по рассказу Деревскова, не любивший лю
дей. Но когда Гринчук тяжело болел, вся бри
гада сдавала кровь, чтобы он поправился... Вот 
экскаваторщик Ефим Арнаутов, впоследствии 
ставший известным цирковым борцом! 

Следующий раздел стенда рассказывает о 
церемониале праздника в честь добычи 500 
миллионной тонны руды, об открытии карьера 
на Малом Куйбасе, о юбилеях рудника: 50 и 
60-летии... 

А как сегодня живет его коллектив? По мне
нию Ю. Плаксина, не хуже и не лучше других 
цехов горно-обогатительного производства. За
пасы бедной сернистой руды на^рьере Малый 
Куйбас около 15 миллионов тонн, а на горе 
Дальней - 2,5 миллионов тонн. А карьер Мало
го Куйбаса может давать 1 миллион 700 тысяч 
руды в год. Естественно, что «львиная» доля 
идущего на переработку сырья привозная, и ее 
стоимость практически вдвое больше местного. 
Сравните: 86 тысяч и 37 тысяч рублей за тонну. 
Вдобавок, привозное сырье в вагонах смерзает
ся, что для «горы» крайне невыгодно. Необхо
димо загонять вагоны в тепляки, тратить на 
обогрев газ... 

И никуда от этого не уйдешь: доля нашего 
желвворудного сырья в технологическом про

цессе составляет всего около 15 процентов. И 
те достаются, ой, как нелегко! 

Зимой работать очень сложно. Дороги, по 
которым вывозят руду и пустую породу, то пе
реметет снегом, то они покроются наледью... А 
промперсонал должен безаварийно и грамотно 
отработать каждую смену. Со времен пере
стройки, вернее развала добрососедских отно
шений с республиками, ставшими самостоя
тельными государствами, работать стало гораз
до сложнее. И не от/того, что люди, о которых 
так тепло и сердечно отзывался начальник руд
ника Ю. Плаксин, потеряли, как говорится, ква
лификацию. А оттого,-что уже 14 БелАЗов из 
81 стоят, как говорится, на приколе без мото
ров. И добывать запчасти белазистам все труд
нее. Поставщики требуют одного: предоплаты. 
Комбинат же не всегда в состоянии платить 
вовремя. Сейчас Юрий Константинович надеет
ся, что положение с остро необходимыми гру
зоподъемными машинами несколько поправит
ся, потому что платежные документы на запча
сти ушли в Белоруссию... 

С некоторыми деталями решили проблему на 
комбинате. Например зубья на ковши экскава
торов начали отливать на РМЗ « Марс». 

Для проведения работ на карьерах необхо
димы взрывчатые вещества. В былые времена 
РГТИ постоянно придиралась из-за перегрузки 
складов взрывчаткой, а теперь взрывникам при
ходится работать с колес. Сложно стало с бу
ровыми инструментами... Но несмотря на труд
ности, на "будущий год план горных работ пре
дусматривает добычу трех миллионов тонн сы
рой руды. 

В самом. недалеком будущем на руднике 
надеются достичь показателей 1989 года по 
производству горной массы в смену на одного 
человека. Она складывается из производитель
ности" бурового станка, экскаватора и БелАЗа за 
смену. 

Перспективы у горняков есть. Специалисты 
составляют технико-экономическое обоснова
ние подземного рудника Малый Куйбас, прово
дят детальную разведку месторождения Подо-
твальное... 

Людям^ интересно знать результаты своего 
труда. Около входа в АБК рудника доска пока-

•' зателей во' все времена беспристрастно знако
мила рудничан с итогами выполнения произ
водственных показателей за последние сутки. 

•Ю, Шаксин с удовольствием перечисляет тех, 
кто внес достойную лепту в нелегкое горняцкое 
дело: машинистов экскаваторов А. Зимакова и 
И. Кульпина, бурильщиков В. Горматко и Н. 
Смирнова, машиниста бульдозера Н. Орлецкого, 
взрывников С. Тыщенко и А. Ильченко, электри
ков М. Шполянского и В. Щуплова и многих 
других... Наверняка пройдут нынешние трудные 
времена, и стенд украсится новой экспозицией, 
посвященной 90-м годам, и с его витрин на 
новое поколение будут с гордостью смотреть 
нынешние горняки. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

тогорский рабочий» Г. М. Тихонова. Он также 
обратился с просьбой разрешить подписку на 
«МР» в счет заработной платы подписчиков. 

Просьба главного редактора удовлетворена. 
В цехи и производства, во все структурные 
подразделения комбината направлена телефо
нограмма с указанием развернуть подписку на 
городскую газету в счет зарплаты ее читателей. 
Это, безусловно, поможет активизировать под
писную компанию. 

М. ХАЙБАТОВ. 

В Челябинск* прешел областной турнир по 
настольному теннису. Участвовали в нем и вос
питанники заслуженного тренера России М. М 
Вартаняна объединения ФиЗ «Магнит» АО ММК 
мастер спорта Дмитрий Базаров, кандидаты в 
мастера спорта Игорь Федин, Александр Стре
лец и перворазрядник Павел Тарасов. 

Дмитрий Базаров, будучи четвертым по 
классификации, занял второе место. Александр 
Стрелец, впервые стартовав в подобном турни
ре, добился права выступить в первом финале и 
повысил свой рейтинг. Павел Тарасов остался на 
четвертом месте, выполнив при этом норматив 
кандидата в мастера спорта. 

На снимкае: на тренировке юные тенниси
сты. 

ГОРОД 

В лесу родилась елочка, 
а кто ее срубит, 

... у того могут быть крупные неприятности. 
Редкий Новый год обходится без традицион

ной елки. Поэтому в декабрьские дни хвойные 
становятся объектом пристального внимания. 

Для таких «лесорубов» городская админист
рация подготовила праздничный «сюрприз» -
постановление «Об охране хвойных молодняков 
в новогодний период». Согласно документу 
магнитогорский лесхоз- и УВД города обязаны 
организовать патрулирование на дорогах и мес
тах произрастания хвойных деревьев. Задер
жанным нарушителям придется возместить 
ущерб, определенный законодательством, а 
также исходя из рыночной стоимости новогод
ней елки в размере 10 тысяч рублей. При за
держании нарушителя на транспорте сотрудни
ки милиции обязаны поставить транспорт на 
штрафную стоянку на срок возмещения ущер
ба. 

Куда же ты, Ванек? 
Призыв в ряды вооруженных сил в минувшем 

месяце прошел успешнее, чем обычно. Впро
чем, призывники вряд ли считают, что им повез
ло. Тем не менее в ноябре военкоматам уда
лось собрать в Ленинском районе 71 процент 
от общего числа призывников, в Правобереж
ном - 91 и в Орджоникидзевском - 86 про
центов. 

Во солдаты отправились 132 человека. Оста
ется надеяться, что все они вернутся обратно. 

Застрахуйте меня 
от б о л е з н е й 

Обязательное медицинское страхование в 
нашем городе вступает в силу с первого января 
будущего года. Медицинские страховки соста
вят значительную статью непредвиденных рас
ходов для городского бюджета. В городе около 

' 250 ; Ш я ч ^ н 1 ё | $ Ш г а Щ ^ ^ 
предстоит обеспечить медицинское обслужи
вание на новых условиях. 

Опять выбираем 
На прошедшем заседании «круглого стола» 

представители общественных объединений 
продолжали обсуждать актуальную сегодня те
му: выборы в органы местного самоуправления. 

Обсуждены также вопросы, касающиеся вы
движения кандидатов в депутаты, организации 
избирательных округов и формирования изби
рательных комиссий. Согласно Положению о 
выборах в органы местного самоуправления, 
разработанному совместными усилиями рабо
чей группы городской администрации и участ
никами «круглого стола», в состав избиратель
ных комиссий войдут не только представители 
администрации, но и партий, общественных ор
ганизаций. По единодушному мнению участни
ков, кандидатуры в состав комиссии от партий и 
движений будут коллегиально обсуждаться за 
«круглым столом». 

Очередное заседание состоится в Центре 
общественных связей 21 декабря в 17 часов. 
Участники рассмотрят представленный рабочей 
группой клуба избирателей проект Временного 
положения о системе органов самоуправления. 

» 

Зарплата директора 
(Окончание. Начало на 1 -й стр.) 

Умный директор на своем основном месте 
работы никогда не будет «подставляться» и 
иметь сверхвысокую зарплату. Спокойнее пол
учать «нормальные деньги», испольауя свое 
положение, другими путями. 

Так что данные, полученные статслужбами, 
это только «официальная» зарплата, которую 
сами директора посчитали возможным сооб
щить и которую они получают на предприятии. 
С учетом этого и надо анализировать цифры. 

В целом средняя зарплата директоров госп
редприятий составила в сентябре (с учетом вы
плат социального характера) 728 тысяч рублей, 
а в акционерных обществах с госучастием -
965 тысяч. Как видим, не так уж много. Кстати, 
средняя зарплата работающих в этих отраслях 
была в сентябре 259 тысяч, то есть всего в 
2,8-3,7 раза ниже. 

Конечно по отдельным отраслям дифферен
циация более заметная. Вот скажем, электро
энергетика. Зарплата (плюс социальные «добав
ки»), «первых лиц» в АО с госучастиием - 2,6 
миллиона, а средняя по отрасли - менее полу
миллиона (473,4 тысячи), то есть разрыв - в 
пять с лишним раз. Металлургия: начальники АО 
получали в среднем более полутора миллионов 
в месяц (1809 тысяч с социальными выплата
ми), а все прочие работники - 350 тысяч. Но 
самый яркий пример - связь. Зарплата руково
дителей АО (с госучастием - 1966 тысяч плюс 
250 тысяч социальных выплат, а средняя зарп
лата в отрасли - 305 тысяч.).. 

Анализ статистических данных показывает, 
что наиболее высокие «официальные» заработ
ки (с миллиона до двух с половиной миллионов) 
имеют руководители предприятий в электро
энергетике, топливной промышленности, связи, 
металлургии, строительстве и на транспорте. 

Наименьшие - в легкой промышленности 
(433 тысячи), в сельском хозяйстве (410 тысяч) 
и... в торговле и общественном питании (491 
тысяча). Что касается торговли, то не берусь 
комментировать, пусть читатель сам делает вы
воды и умозаключения, а вот в легкой промыш
ленности положение критическое. И средняя 
зарплата по отрасли нищенская - 129,7 тысячи, 
и у директоров не богато. Правда, у руководи
телей АО с госучастием чуть получше - 603,9 
тысячи, но на фоне некоторых других отраслей 
они все выглядят «бедновато». 

Многое, конечно, зависит от масштабов 
предприятия. Если оно небольшое (200 работ
ников), то и зарплата директора: как показывают 
данные статобследований, не очень высока (573 
тысячи на госпредприятиях и 720 тысяч в АО). 
Чем выше численность, тем больше руководи
телей. В солидных акционерных обществах с 
госучастием (численность от полутора до деся
ти тысяч человек) официальная заплата «босса» 
в сентябре составила примерно полтора милли
она, а на промышленных гигантах (более 10 ты
сяч человек) - 2,4 миллиона рублей. 

В.ГОЛОВАЧЕВ, 
политический обозреватель «Труда». 



ПРЯМОЙ ТЕЛЕФОН 

"МЕХОМ* "въезжает" в рынок. 
Вместе с акционерами 

Не ошибусь, если скажу, что переход к 
рыночным отношениям «перевернул» 
нашу с вами жизнь с такой силой, что 
нам и не снилось года эдак три-четыре 
тому назад. Ну кто, к примеру, 
предполагал, что на ценниках в 
магазинах будут красоваться 
пяти-шестизначные цифры? Или, кто 
верил в то, что сейчас большинство из 
нас могут стать миллионерами? Другой 
вопрос, что этот миллионер сможет 
купить при нынешних темпах 
инфляции и надолго ли хватит 
приличной по прошлым временам 
суммы денег? 
Большинство пенсионеров комбината, 
да и работающие сейчас люди 
старшего поколения й не догадывались, 
что станут, как те капиталисты, 
собственниками домен, 
листопрокатных и других цехов, 
получив на руки акции. Дивиденды, 
акциз, капитализация, депозитарий, 
и н в е с т и ш ^ б р с ^ ь ц дилеры... Р£о 
всем этом мы и слышать не слышали, а 
до понимания сути всех этих 
премудрых слов и сейчас еще не 
щоросли» Безграмотность и 
неосведомленность в этих вопросах, как 
говорится, сплошная. Одним словом, 
темный лес и только. Ведь неспроста 
многие сейчас считают, что с акциями, 
получением дивидендов их «водят за 
нос», кто-то за чужой счет наживает 
миллионы. Но так ли это на самом деле? 
Чтобы дать ответ на этот и другие 
вопросы, связанные с рынком ценных 
бумаг, редакция нашей газеты 
пригласила к прямому телефону 
председателя товарищества с 
ограниченной ответственностью 
«МеКом» £. И. Сильченко. 

- Евгений Иванович! Скажите, пожалуй
ста, чем было вызвано создание вашего то
варищества?- спрашивает А. И. Бердникова 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Идея создания какой-
либо организации, призванной защищать инте
ресы акционеров-работников комбината, поя
вилась в процессе подготовки к приватизации 
нашего предприятия. Надо сказать, что в усло
виях частной собственности функции профсо
юза, кйк защитника наемного работника, суще
ственно меняются. Соглашения между проф
союзом и собственником оговаривают основные 
принципиальные моменты взаимоотношения 
работника и администрации АО ММК, как пред
ставителя собственника. Вопросы найма, уволь
нения, вознаграждения определяются контрак
тами работника и администрации. Остаются м и 
нимальными государственные гарантии на за 
работную плату, отдых. 

Проблема усложняется тем, что наш работ
ник выступает как бы в двух лицах: с одной 
стороны он совладелец предприятия, а с дру
гой-наемный работник. Как совладелец, он 
должен поддерживать снижение издержек 
производства (в том числе и на заработную 
плату), ликвидацию непроизводственных расхо
дов (имеется в виду содержание жилья, до 
школьных учреждений, баз отдыха) с таким 
расчетом, чтобы иметь наибольшую прибыль и 
с нее дивиденды. При том условии, что работ
ник имеет небольшое количество акций, его 
участие в управлении акционерным обществом, 
в том числе и в принятии решения по расходо
ванию прибыли, практически равно нулю. Как 
наемному работнику ему важно иметь гаранти
рованное рабочее место, достаточно высокую 
заработную плату, минимальные расходы на 
социальные нужды, получать жилье с мини
мальными затратами, и его мало интересует 
прибыль, получаемая акционерным обществом. 

Видите какой узел противоречий? Для выра
ботки коллективной линии действий с учетом 
интересов большинства работников-акционе
ров и проведения этой линии в жизнь и было 
решено создать организацию, как юридическое 
лицо, которая бы представляла их интересы на 
собраниях АО. 

Вы, очевидно, помните, что еще в августе 
1992 года, когда готовилась конференция тру
дового коллектива по принятию варианта пол
учения льгот при приватизации комбината эта 

идея не получила поддержки. Но к весне 1993 
года стали известны результаты продажи госу
дарственной доли акций на аукционах, инвести
ционных торгах крупных предприятий России, 
нашей области. 

Оказалось, что крупные пакеты акций были 
куплены структурами (том числе и физически
ми лицами), никоим образом не связанными с 
производством и заинтересованных только в 
получении максимальной прибыли. Стало ясно, 
что социальной защиты работнику в таких у с 
ловиях искать негде. Анализируя чужие про
счеты, созданный на ММК комитет по привати
зации пришел к выводу, что потребуется орга
низация, объединяющая работающих акционе
ров и способная противостоять натиску внеш
них структур при покупке государственной до 
ли акций комбината и отстаивающая их интере
сы на собраниях акционеров. Так «родилось» 
ТОО «МеКом». Учредителями его стали три ра
ботника комбината, члены совета трудового 
коллектива. 

- Очевидно, что вы использовали уже 
имеющийся в этом деле опыт? 

Б И. СИЛЬЧЕНКО: Да. Подобные структу
ры уже действовали на многих придприятиях, 
вступивших на путь приватизации. Их опыт и 
был нами использован. После длительных дис
куссий на заседаниях СТК ММК, наши замыслы 
поддержала администрация комбината, сфор
мировался круг вопросов, которые необходимо 
было решать, не. нарушая законодательство по 
приватизации госсобственности. 

- И с чего вы начинали? 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Первое, что требова
лось сделать, так это* не дать сформироваться 
контрольному пакету акций АО ММК у струк
тур, не заинтересованных в комплексном раз
витии комбината. Надо заметить, что комбинат 
не имеет права приобретать свои акции где ли
бо пока ими владеет и государство. «МеКом» 
стал тем юридическим лицом, которое обладает 
таким правом и заодно гарантирует защиту ин 
тересов акционеров 

По опыту других предприятий мы знали, что 
акции АО ММК, находящиеся у его работников, 
придут в движение - будут продаваться, тем 
более в достаточно большом количестве. Пакет 
акций, полученный трудовым коллективом при 
приватизации, а это 48,7 процента уставного 
капитала, быстро разойдется, и акции сконцент
рируются в одних руках, что не выгодно акцио
нерам. Наше ТОО своей деятельностью ставит 
своеобразный заслон такой концентрации. 

И третье, с чего мы начинали, это создание 
доверительного управления при «МеКоме». АО 
ММК, как впрочем и другое крупное акционер
ное общество, по техническим причинам не в 
состоянии провести сббрание с полным охватом 
акционеров. Необходима система представи
тельства на собрании. Мы ее предложили осу
ществлять через доверительное управление го
лосами. Составлен договор на доверительное 
управление- акциями"*: условиями и обязатель
ствами сторон. Товарищество берет на себя оп 
ределенные обязательства по отношению к 
владельцу акций, и если оно их не выполняет, 
то можно обратиться в суд с иском. Пока кон
фликтных ситуаций с акционерами у нас не 
возникало. 

- Я получил дивиденды на привилегиро
ванные акции комбината,- говорит инвалид 
первой группы Ю. В. Думинов.- При этом с 
причитающейся мне суммы высчитали под
оходный налог. Правильно ли поступили со 
мной в данном случае? 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Как и любые другие 
виды дополнительного дохода граждан, диви
денды облагаются налогом в соответствии с 
действующей системой налогообложения. Как 
правило, из полученной на'руки суммы диви
дендов уже удержана минимальная ставка 
подоходного налога. Существует ряд категорий 
граждан"* имеющих право на льготное налого
обложение: инвалиды и участники Великой 
Отечественной войны, участники ликвидации 
аварии н*а Чернобольской АЭС, инвалиды обще
го заболевания и т. д. Для них льготы в налого
обложении распространяются и на дивиденды 
по акциям. Так что, Юрий Васильевич, с вас не 
должны были брать подоходный налог. 

- Я передал свои акции вашему товари
ществу, - говорит пенсионер С. Г. Васильев. 
- Не могли бы вы на собрании акционеров 
замолвить за таких, как я, просьбу - выпла

тить дивиденды на обыкновенные- акции за 
1994 год. Ведь поймите нас правильно: нам 
ждать уже нет времени. 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Решение о выплате и 
величине дивидендов по рекомендации совета 
директоров принимает ежегодное общее с о 
брание акционеров. Исходя из размеров при
были, полученной АО за истекший год, совет 
директоров общества предлагав! собранию 
часть этой прибыли выплатить владельцам ак
ций в виде дивидендов. Собрание может согла
ситься с предложенной советом директоров 
суммой или уменьшить ее, но увеличить - не 
имеет права. 

Собрание акционеров АО ММК решило д и 
виденды за 1993 год по обыкновенным акциям 
не выплачивать. Связано это с тем, что 52 про
цента акций на то время находилось в руках го
сударства. В том случае, если бы собрание все 
же решило выплатить дивиденды по этим акци
ям, то половину всей прибыли пришлось бы от
дать государству. 

Надо сказать, что тем акционерам, которые 
доверили свои акции «МеКому», выплата пре
мии по обыкновенным акциям производилась из 
расчета 1,2 номинала, т. е. на одну акцию при
шлось по 1200 рублей. Точнее не просто пре
мию, а дивиденд-премию. Вашу просьбу о вы
плате дивидендов по обыкновенным акциям АО 
ММК я передам, а уж как решит собрание, так 
и будет. 

- Простые и привилегированные акции у 
многих лежат, так сказать, «мертвым гру
зом». Если сдать их в доверительное пользо
вание «МеКому», то что мы от этого будем 
иметь?- спрашивает Н. А. Саринова. 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Те, кто заключил дого
вор на доверительное пользование привилеги
рованными акциями АО ММК с нашим товари
ществом, получил по итогам прошлого года д и 
виденд-премию в размере 0,62 процента-это 
620 рублей. 

Теперь что касается передачи акций в поль
зование нашему товариществу. Акции являются 
собственностью граждан, и они не передаются 
в чье-то пользование. По доверительному до
говору нам передается право голоса акционера, 
а не право владения акцией. В этом же доку
менте обговаривается срок, на который вы до
веряете пользоваться нам вашими акциями, по 
истечению которого вы можете забрать их об
ратно. 

- Я сдала свои ваучеры по месту работы-
в ЛПЦ-5, - говорит И. П. Калугина,- и на 
каждый из них мне выдали 40 обыкновенных 
акций на мое имя. Часть из них я хочу пере
дать своей снохе. Как мне оформить эту 
сделку? ! • * » • <* 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Как и любой дру
гой собственностью, вы вправе распоря
диться акциями по своему усмотрению. 
Если вы решили их подарить, то вам необ
ходимо договор на дарение обязательно 
оформить у нотариуса. При этом вы долж
ны предъявить ему выписку из реестра или. 
другой документ, подтверждающий ваше 
владение акциями, которые собираетесь 
подарить. Новый владелец акций предъяв
ляет договор дарения в депозитарий, где 
будет открыт его лицевой счет. Замечу, что 
в этом случае налог с вас не взимается. 
Переоформляется договор и на довери
тельное управление акциями с «МеКо-
мом». Конечно, если ваша сноха пожелает 
сделать это. 

- Могу ли я передать свои акции по 
наследству? - спрашивает В. Ш. Ша-
фиков. 

Е И. СИЛЬЧЕНКО: Да, можно. Акции, 
как и любое другое имущество, передает
ся по наследству согласно вашему заве
щанию, которое должно быть оформлено 
у нотариуса. При составлении завещания 
необходимо указать конкретно • кому, 
сколько акций вы передаете. При вступле
нии завещания в силу наследники обра
тятся в депозитарий, где им будут окрыты 
лицевые счета. 

- В 1992 году я заплатил наличные 
деньги, чтобы приобрести обыкновенные 
акции АО ММК, - говорит Ф. А. Шат

ров, - но до сих пор их мне не выдали. В 
чем туг дело'* 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: В настоящее время эти 
акции оформляются. В первую очередь выдава
лись те акции, которые приобретались за вау
черы. Как только обыкновенные акции будут 
готовы, мы сообщим вам, и вы сможете их пол
учить по адресу улица Ленина, 124/1 

- А сможете ли вы сказать о размере ди
видендов за 1994 год и когда начнут их вы
плачивать? 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: В феврале-марте бу 
дущего года состоится собрание акционеров 
АО ММК, на котором будет принято решение о 
размерах и о времени их выплаты. 

- Правда, что штат «МеКома» превышает 
100 человек? - спрашивает ВЛ. Моисеева. 
И на какие средства содержите своих работ
ников? 

Б И. СИЛЬЧЕНКО: В исполнительной д и 
рекции нашего товарищества работают 38 че
ловек. Заработная плата им выплачивается из 
прибыли, которую «МеКом» заработал в ре
зультате коммерческой деятельности. В свое 
время мы взяли товарный кредит у комбината 
для организации товарищества. Большая часть 
средств потрачена на приобретение акций, вы
плату премий, меньшая - на содержание д и 
рекции ТОО. 

- Сколько денег израсходовано «МеКо-
мом» на выдачу ссуд акционерам?- спра
шивает Р. Н. Антонова.- И будут ли выдавать 
ссуды в 1995 году? 

Е. И. СИЛЬЧЕНКО: Мы выдавали беспро
центную ссуду сроком на 6 месяцев, но целе
вого назначения. Деньги получали в том случае, 
если покупали на них акции АО ММК В планах 
нашего ТОО предусмотрена выдача ссуд, но по 
мере накопления средств. 

Не переставая звонили акционеры по 
прямому телефону. По всему видно, что 
и они начинают «въезжать» в рынок 
ценных бумаг. Только вот большинство 
имеют упрощенные знания о владении 
акциями, о своих правах. А это, по 
мнению специалистов, может сказаться 
на получении доходов, степени 
использования возможностей рынка 
ценных бумаг. Можно считать, что те 
ответы, рекомендации и советы, 
которые дал по прямому телефону Е. И. 
Сильченко помогут разобраться нашим 
читателям в новой для нас сфере 
жизни, почувствовать себя настоящими 
собственниками. 

Записал В. РЫБАК. 



НАВСТРЕЧУ 50-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ 
ВОСПОМИНАНИЯ ВЕТЕРАНОВ 

М у з е и комбината п о д г о т о в и л к п е ч а т и сборник и о с п о м ш а и и й - ф р о н т о в и к о в и • 
работников М М К . Брошюра печатается в к о м б и н а т с к о м п о л и г р а ф и ч е с к о м ц е х е и д о л ж н а в ы й т и в 

свет к 5 0 - я е т и ю В е л и к о й П о б е д ы . Начиная з н а к о м и т ь вас с о т р ы в к а м и и з сборника , 
п р е д о с т а в л я е м с л о в о р а б о т н и к у м у з е я А О М М К Т . Ф А Т И Н О Й . 

Не забыть свое прошлое. 
В э н ц и к л о п е д и ч е с к и х словарях понятие « П а м я т ь * определяется как способность к 

воспроизведению прошлого о п ы т а . Е с л и р а с с м а т р и в а т ь п а м я т ь о т д е л ь н о г о ч е л о в е к а в к о н т е к с т е 
и с т о р и и , т о с а м ы й и н т е р е с н ы й способ п о д е л и т ь с я с в о и м п р о ш л ы м о п ы т о м в с в я з и с к а к и м т о 

с о б ы т и е м - м е м у а р ы , в о с п о м и н а н и я . 
Н а ш сборник в о с п о м и н а н и й посвящен в о й н е : р е ч ь и д е т о боях на полях с р а ж е н и й и о работе в 

т ы л у . 
Но воспоминания - не т о л ь к о п р о ш л ы й о п ы т , не т о л ь к о с в и д е т е л ь с т в о - в д а н н о м с л у ч а е о в о й н е . 

Э т о е щ е и н р а в с т в е н н ы й у р о к , к о т о р ы й д о л ж н о у с в о и т ь п о с л е д у ю щ е е поколение . 
В ч е м ж е с о с т о и т э т о т у р о к ? 

О н в и д и т с я в т о м , ч т о несмотря на с л о ж н е й ш и е э к о н о м и ч е с к и е , социальные, п с и х о л о г и ч е с к и е 
у с л о в и я , л ю д и р е ш а л и еще и сверхзадачу - в ы ж и т ь и п о б е д и т ь . А д л я этого н у ж н о б ы л о 

беззаветно работать, беззаветно л ю б и т ь Р о д 
М ы предлагаем ч и т а т е л я м на собранные в брошюре в о с п о м и н а н и я с м о т р е т ь с т о ч к и з р е н и я 

в ы с о к и х д у х о в н ы х п о с т у л а т о в : т р у д , л ю б о в ь , вера. Е с л и б ы э т о г о не б ы л о - страна б ы не в ы ж и л а . 
В нашем сборнике п р е д о с т а в л е н ы с в и д е т е л ь с т в а разных л ю д е й о с о б ы т и я х в о й н ы . С р е д и н и х 

е с т ь Г ерей С о в е т с к о г о Союза и Г е р о й С о ц и а л и с т и ч е с к о г о Т р у д а * те , к т о д о б ы в а я п о б е д у с 
о р у ж и е м в руках , к т о партизанил , к то разрабатывая т е х н о л о г и ю п р о и з в о д с т в а б р о н и и к т о ее 

в ы п л а в л я л — 
За с ч е т и х у с и л и й б ы л а д о б ы т а П о б е д а в э т о й с т р а ш н о й в о й н е . И с е г о д н я ты д о л ж н ы об э т о м 

помнить , ибо, как м у д р о подмочено: к то забыл свое п р о ш л о е — т о т обречен перелаять его заново. 
Т . Ф А Т И К А , 

работник м у з е я А О I 

ТРИФОНОВ Алексей Григорьевич (1910-1974 гг.) 
В 1942 г о д у после окончания З л а т о у с т о в с кого м е т а л л у р г и ч е с к о г о т е х н и к у м а п о л у ч и л i 

на М М К . В т е ч е н и е 20 л е т работая н а ч а л ь н и к о м м а р т е н о в с к и х ц е х о в N t l 
и № 2 . За работу в г о д ы В е л и к о й О т е ч е с т в е н н о й в о й н ы н а г р а ж д е н о р д е н а м и Знак П о ч е т а и 

Т р у д о в о г о Красного Знамени . 
В1963 г о д у назначен г л а в н ы м с т а я е а я а в и л ы в д а о м комбината . 

В послевоенное в р е м я у д о с т о е н звания 
л а у р е а т а Г о с у д а р с т в е н н о й п р е м и и 

С С С Р , н а г р а ж д е н о р д е н а м и Л е н и н а и 
Т р у д о в о г о Красного : 

Воспомина
ния о Г. И. Но
сове 

Г. И. Носов: «Иду на 
риск-» 

В 1939 году с Кузнецкого завода приехал на 

должность главного инженера Магнитогорского завода Носов Григорий Иванович. Он сразу ж е 
включился в работу по наведению порядка в мартеновских цехах. Цехи расчищались от завалов м у 
сора, шлака, «козлов».. И на мартене восторжествовал порядок? 

Г И. Носов хорошо и быстро разобрался во всех производственных делах и повел хозяйство так. 
что подтянул отстающие цеха участки, создавая синхронную работу металлургического цикла и не 
прекращая развивать строительство цехов. 

Большое внимание Носов уделял подбору 
кадров на руководящие должности. В этом он 
видел залог успеха Прежде, чем выдвинуть 
специалиста на какую-либо должность, он 
долго к нему присматривался и назначал только 
после всестороннего изучения Давал ему воз
можность самостоятельно проявить организа
торские и творческие способности. В своих р е 
шениях был тверд, старался по всем вопросам 
наставить нового выдвиженца не давал никому 
в обиду, а наоборот поддерживал, создавал ав
торитет, поощрял успехи в работа 

Будучи главным инженером завода,!. И. Н о 
сов вникал в работу не только основных Цехов, 
но и вспомогательных и всем оказывал д о л ж 
ную помощь. 

Через год Носов был назначен на директор
ский пост. Коллектив комбината поверил в пра
вильность проведения технической политики на 
заводе и, надо сказать, не ошибся Через год 
работа завода стала неузнаваемой. Некоторые 
цехи вышли в число передовых и стали извест- . 
ны всей стране. Директор сам был технически 
грамотен, во всех вопросах металлургического 
производства разбирался хорошо. Сам был в 
курсе новых веяний и персонал ИТР обязывал 
просматривать техническую литературу не 
только отечественную, но и зарубежную. Гово
рил так: «Все лучшее надо использовать на на
шем заводе». А о том, как читают техническую 
литературу ИТР, он периодически получал и н 
формацию от работников технической библио
теки. 

Г. И. Носов в общении с трудящимися был 
прост и отзывчив. Часто рабочие, встречая свое
го директора в цехе, обращались к нему с воп
росами, с просьбами и всегда безотказно п о л 
учали исчерпывающий ответ. 

В цехах комбината он бывал ежедневно, в 
определенное время Выслушивал короткие ра
порты начальников цехов, как сработали за п о 
следние сутки. 

Завод уверенно развивался и набирал темпы 
по увеличению производства. Перед самой вой
ной он выполнял план по всему металлургиче- -
скому циклу. Только в первый год войны снова 
разладилась работа в связи с переделкой о т 
дельных цехов на выпуск продукции военного 
назначения 

Помню такой эпизод. Пришел директор в 
мартеновский цех понаблюдать за работой ста 
леваров Прошелся вдоль печей, спрашивал, что 
мешает выполнять нормативы операций плавок. 

Потребовал отработать продолжительность 
каждой операции во времени, начиная от завал
ки и кончая выпуском плавки. Все операции 
как-то укладывались во времени, а заправка 
порогов затягивалась. 

И тогда он собрал всех руководителей в ка 
бинете конторы мартеновского цеха №2 и ска
зал: «Вот пожарники отрабатывают все опера
ции во времени. И если полагается в случае п о 
жара им прибыть через десять минут в марте
новский цех - они это время выдерживают». 
Тут ж е снимает трубку телефона и говорит три 
слова: -Пожар в конторе мартена-. Пожарная 
команда прибыла через восемь минут. Тогда он 
сказал, что. так ж е четко надо отработать з а 
правку порогов печен 

Вскоре заправка порогов проходила раньше" 
времени-

В годы Веялкой Шечественнсй войны незау
рядные способности Носова проявились еще 
больше Во многом благодаря ему такое круп
ное предприятие за короткое время сумело п е 
рейти на выпуск продукции военного назначе
ния 

На домне начали выпускать ферросплавы, на 
мартеновских печах — броневой металл, в л и 
тейных цехах отливали башни д л я танков, на 
прокате — катали броневой лист и т. д . 

Оценивая работу по переводу комбината на 
военные рельсы, хочу сказать, что при непос
редственном руководстве директора комбината 
Носова была совершена техническая револю
ция Вот как это была 

1941 год. После объявления войны перед 
комбинатом была поставлена труднейшая зада
ча выплавлять не только снарядный, но и бро
невой металл. Освоение выплавки броневой 
стали лродвжаяось медленно, металлургам 
было известна давно, что хороший броневой 
металл можно сварить только в мартеновских 
печах с «кислым» подом Таких печей на ком
бинате не была а значит, и отсутствовали с п е 
циалисты. Сколько было просмотрено техниче
ской литературы, сколько было технических с о 
вещаний, прежде, чем принять какое-либо т е х -
ническое решение. Остановились на реконст
рукции одной печи под выплавку броневого 
металла. Сначала переделали на «кислый» под 
мартеновскую печь № 3 потом - №15 и варили 
броневую стая» дуплекс-процессом. Это зна
чит, что сначала варили полупродукт в любой 
печи, потом запивали в «кислую- печь и дово
дили до кондиции Д л я изучения опыта работы 

на печи с «кислым» подом были направлены в 
командировку в г. Серов обер-мастер М. Т. Ка-
щеев и автор этих строк. Дуплекс-процесс был 
освоен, но он был малопроизводительным. И 
вот в этот тяжелый период группа инженеров -
К К Нейланд. Н. М. Селиванов, Н. А Соколов, В. 
Ф. Агапов, А А Безденежных, П. И. Новолод-
ский и другие под руководством директора 
комбината Г. И Носова высказала замечатель
ную мысль, достойную похвалы - варить бро
невой металл в печах с основным подом, т. е. на 
обычных печах без всякой реконструкции, из 
менив только технологию. 

Стали пробовать варить металл по новой тех
нологии. Сварили одну плавку, другую, третью. 
Полная удача Металл получился хороший и о т 
вечал по качеству всем технологическим у с л о 
виям И тогда получился резкий скачок в сторо
ну увеличения выпуска броневой стали. В ко
роткий срок коллектив освоил выплавку таких 
марок стали, которые ранее не выплавлялись на 
Магнитогорском комбинате. 

Первые броневые плавки осваивали сталева
ры М П Артамонов, Д . К Жуков, Л. Д . Рожков, 
мастера Сазонов, Оськин, ст. мастера Кащеев, 
Сафонов В решении производственных вопро
сов директор иногда даже допускал риск, но 
риск осмысленный и оправданный. 

В годы войны от магнитагорцев требовалось 
увеличение выплавки металла Легкий путь был 
в увеличении садки печи с 380 т. до 400 т. Но 
ввиду недостатка топлива печи работали « х о 
лодно» и профиль ванны нарушался Как стале
вары говорили - «печь заростили». Действи
тельно, при варке спецметалла с большой о с 
новностью шлака непрерывном использовании 
топлива емкость печи уменьшалась, и печь не 
принимала тот вес плавки, который хотелось бы 
иметь Когда оказалась печь зарощенной, то 
после расплавления любой очередной плавки 
уровень металла находился в зоне ложных п о 
рогов, т. е выше основных порогов садочных 
окон печи, а это всегда было чревато последст
виями. По недосмотру персонала бывает, что 
металл уходит через порог на рабочую п л о 
щадку. Это считается у мартеновцев крупной 
аварией. Печь останавливается пока не ликви
дируется авария Так было однажды и с печью 
№4. Металл через порог уходил на рабочую 
площадку два раза Вдруг раздается сигнал 
оператора «Товарищ Трифонов, вас вызывают к 
телефону». Беру трубку, узнаю голос директо
ра «Почему опять ушел металл на печи №4?» 
Отвечаю, что печь перегружается Тут же спра
шиваю: «Можно ли грузить меньше?» Ответ от 
директора получил не сразу. Через минуту он 
ответил: « А до сих пор ванна принимала ме
талл? Значит, печь заросла?» « Д а - отвечаю, -
мы ее травим, но плохо пока увеличивается е м 
кость печи» «Тогда слушайте, что надо делать, 
- сказал директор. - Делайте очередную 
плавку без завалки известняка А после выпуска 
плавки я приеду и осмотрю состояние печи». И 
действительно, директор приехал, осмотрел 
печь, походил, подумал, и, как видно, принял 
решение: «Делайте еще такую ж е плавку без 
известняка а я буду к концу плавки». 

После двух таких экспериментов ванна при 
няла нормальный профиль и свободно стали 
варить плавки весом 400 т. 

Это только один эпизод, когда Г. И. Носов 
проявил себя как талантливый инженер. Но т а 
ких моментов было много в его практике. 

Все, что подняло сталеплавильное производ
ство в годы войны на новый уровень, что при
несло победу в организационных делах и тех 
нологии — все это делалось чаще всего благо
даря высокой ответственности и оправданному 
риску директора комбината Г. И. Носова 

НА КОНКУРС 
«50 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ» 

Михаил РОТАНОВ 

Уголовное дело 
№21003 

Из записок испектора 
уголовного розыска 
Весть о привлечении к уголовной ответствен

ности большой группы преступников, орудовав
ших в период Великой Отечественной войны на 
предприятии «Уралзолотопродснаб» молниенос
но разнеслась по всему городу. 

Расхитители социалистической собственности, 
возглавляемые начальником агентства «Уралзо
лотопродснаб» Стукаловым, злоупотребляя с л у 
жебным положением, продолжительное время 
разбазаривали и присваивали государственное 
добро, включая продовольственные и промыш
ленные товары, и причинили предприятию особо 
крупный материальный ущерб. 

В преступную группу Стукалова входило сем
надцать человек. «Букет» ее был самый разно
шерстный, начиная с управляющего предприяти
ем Макеева, главных бухгалтеров Климова, Поз
днякова, заведующих магазинами Коробицина, 
Коневой, заведующих складами Фетисова, Гала-
нина Гринева и кончая завхозом Шерстневым. 

До суда многие из расхитителей были взяты 
под стражу, остальным мера пресечения - под
писка о невыезде. 

По делу началось следствие. 
...Еще вчера, изрядно хлебнув спиртного, как 

воронье на падаль, слетались они на дележ ле г 
кой добычи. Похлопывая друг друга по плечу, 
щедро делили отрезы шерсти и шелков, прятали 
по карманам бутылки с вином и спиртом, меш
ками развозили по своим квартирам муку и са
хар. 

И вот настал роковой час расплаты. 
Словно затравленные псы, озираясь и щети

нясь, забивались они в темные углы, с какой-то 
злобой и ненавистью смотрели они друг на д р у 
га при проведении очных ставок, с яростью и пе 
ной у рта пытались доказать свою невиновность, 
истерически хныкали и лили горькие слезы, за
ламывая пальцы дрожащих рук... 

Припертые к стене свидетельскими показани
ями и неопровержимыми уликами, ради своего 
спасения они продолжали лгать и изворачивать
ся, всячески перекладывали свою вину на плечи 
тех, с кем еще вчера за одним столом вместе 
пили и закусывали. 

Через своих сообщников, оставшихся на сво
боде, мешали проведению ревизий товарно-ма
териальных ценностей. Пытались похитить и 
уничтожить наиболее веские доказательства и 
поддельные документы. 

По изобличению расхитителей в содеянном 
много сил и энергии было отдано оперуполно
моченным отдела борьбы с хищениями социа
листической собственности лейтенантом мили
ции Семеном Климовым. Большую помощь в 
проведении оперативно-следственных и других 
действий Климову оказывали работники всех 
звеньев городской милиции и общественность. 

Судебный процесс по данному уголовному 
делу шел больше недели. Народный суд по всей 
строгости военного времени покарал всех участ
ников расхитительской группы. 

Приговор суда, как набат, прозвучал и разнес
ся по городу. Он дошел до слуха и тех, кто за 
мышлял безнаказанно посягнуть на государст
венную собственность, забыв о том, что она свя
щенна и неприкосновенна. 

тские могилы 
Здесь тишина, грустят березы, 
здесь что ни холм - травой покрыт, 
людей потоки, скорбь и слезы 
у именных могильных плит. ' 
Вы спите, воины Отчизны, 
вы не смогли прийти домой. 
Не пожалели сил и жизни, 
с врагом ведя'неравный бой. 
Не дрогнули в смертельной схватке, 
не запятнали честь солдат... 
Залитых кровью, в плащ-палатках 
вас отправляли в медсанбат. 
Врачи от гибели спасали 
бойцов, израненных войной, 
лечили, возвращали в строй, 
земле умерших предавали. 
И здесь, в Магнитке трудовой, 
войны залечивая раны, 
мы не нарушим ваш покой -
былых сражений ветераны. 
Вам в пояс кланяемся низко, 
не забывая никогда... 
Горит священная звезда 
над вознесенным обелиском. 



ПОЧТА «СВОБОДНОГО КАНАЛА» 

Глотай «японку» 
за свой счет 

Я на больничном вторую неделю. На лечение 
израсходовал 21 тыс. рублей, но и этого недо
статочно. Лечащий врач направил меня на 
«японку», чтобы уточнить диагноз болезни. 
Когда я пришел в диагностический центр, мне 
сказали, что работников АОЗТ «МАРС» обслу
живают за деньги. Якобы, «МАРС» отказался 
перечислять на это средства. Мне придется за 
«японку» заплатить 31 тысячу, а в БОТИЗе 
подсчитали, что за две недели болезни мне вы
платят 27 тыс. 238 рублей. Лечение, выходит, 
дороже, чем оплата больничного. 

Я недоволен, что по сей день работаю в 
АОЗТ «МАРС». 

Б. Я К О В Л Е В . 

Растут ларьки 
вместо деревьев 

Раньше возле домов садили деревья, а сей
час под окнами ставят коммерческие ларьки. 
Вот и получается, что в новых районах вместо 
деревьев растут ларьки. 

Никому нет дела до жильцов. Мы живем на 
улице Калмыкова. 7. Это конечная остановка 
автобусов. Так вот здесь- понаставлены ларьки, 
где только можно, а вокруг них - по 15-20 
'latiiHH. Людям приходится ждать автобус на 
проезжей части дороги, а знаков ограничения 
нет. Нам же, жителям, невозможно открыть 
форточку - с утра до вечера под окнами газу
ют машины. А вечерами горят костры - это 
коммерсанты жгут ящики. 

Зачем озеленять новые районы? Куда как 
проще и выгоднее - поставил ларек и получай 
деньги. А какой толк от деревьев? Что касается 
здоровья людей, так это никого сейчас не инте
ресует. Страшно за детей. Зима наступила, а 
значит, в квартирах опять будет холод. Опять в 
морозы придется спать в зимних пальто. И д о 
мов становится все больше... 

Кто же ответит, почему с нас берут деньги за 
тепло, которое мы не получаем? 

Ольга И В А Н О В А . 

И небо озарилось 
алым светом... 

Извините, что обращаюсь к вам с очень 
странным вопросом. В ночь на 28 ноября около 
12 ночи окно вдруг озарилось красивым крас
новато-розовым светом. Вышла на балкон, что
бы узнать причину странного свечения. Но ни
где ничего не было. Свечение длилось минут 
двадцать. 

Может, кто-то тоже наблюдал это явление и 
сможет ответить, что это было? может, это 
предвестник? На душе какое-то неопределен
ное чувство. • 

А на вашу газету я подписалась, буду ее чи 
тать и в наступающем году. 

М . З . 

Благодарна людям 
Здравствуйте, дорога редакция! 
Я пенсионерка Выписываю вашу газету дав

но, с тех пор, когда еще работала на ММК 
Прочитываю ее всю, газета маленькая по ф о р 
мату, и потому читать удобно и неутомительно. 
Выписывала раньше еще и АИФ, но из-за б е 
шеных цен, лишилась этой газеты Хорошо, что 
«Магнитогорский металл» доступный по цене. 
Вы помогаете узнавать все новости. С удоволь
ствием читаю материалы В. Мину длиной. 

Хочу через вашу газету поблагодарить ра
ботников службы «Семья» за их труд душев
ность и чуткость: они мне помогли. Одна бы я 
не справилась, если бы не было хороших людей. 

С благодарностью, 
П . Ф Р О Л О В А . 

Мир не без добрых 
людей 

Всем известно, какие тяжелые нынче време
на мы переживаем не только экономический, 
но и культурный, духовный, нравственный упа
док. Это проявляется и в нашем внутреннем 
состоянии и в наших поступках, от которых мы 
же страдаем, как от болезни. Возможно, мы 
выйдем из этого тупика Конечно, выйдем. Но 
когда? И с какими потерями? 

Нынешнее бескуль ту рие и бездуховность 
могут обернуться большой бедой. Учитывая это, 
татарский культурный центр совместно с м у 
сульманской общиной делает все возможное, 
чтобы предотвратить ее. Это дело не из легких. 
Центр не располагает даже минимумом необ
ходимых средств для нормальной работы и 
развития. Сколько всего можно было бы приоб
рести, будь у центра средства! И реквизиты для 
национального театра и музыкальные инстру
менты, и литературу.. 

И все же мир не без добрых людей. Сознавая 
наше бедственное положение, они протягивают 
нам руку помощи. О них-то и хочется сказать 
теплыми словами. Совершенно бескорыстно 
помогает нам директор АО «Стройинвест-М» 
Радик Закирович Яруллин. Огромное спасибо 
этой компании за телевизор и видеомагнито
фон. Это подарок не просто центру, но и всем 
нашим гостям. Теперь мы мажем каждую суб 
боту проводить у себя видеоконцерты. С у д о 
вольствием приглашаем всех к 13 часам Добро 
пожаловать! 

Г . А Х М Е Т О В . 
член татарского к у л ь т у р н о г о центра . 

РАБОТА 
по 4-бригадным графикам № 1 и № 3 в 1995 году 

на АО ММК 

1995 - год стабилизации? 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ВЫРАБОТАЛО ПРОЕКТ БЮДЖЕТА 
НА БУДУЩИЙ ГОД 

В работе российского правительства про
изошло важное событие. Впервые со времен 
начала преобразований в экономике России за
годя выработан и представлен парламентариям 
проект бюджета на следующий год. Ранее за
коны о бюджетах на 1992,1993 годы принима
лись не перед наступлением календарного года, 
а тогда, когда реализация конкретных задач в 
экономике, науке, образовании и обороне шла 
полным ходом. Так, например, закон о бюджете 
этого года был принят Думой летом. Похоже, 
теперь в России, как и в других развитых стра
нах, слово бюджет приобретает те значения и 
функции, которыми оно должно обладать. Бюд
жет представляет собой программу действий 
правительства, работы важнейших госпредприя
тий, министерств и ведомств, с определенными 
конкретными задачами, установленными ц и ф 
рами доходов и расходов. 

Заместитель министра экономики Яков 
Уринсон в ходе обсуждения проекта бюджета 
выделил как один из важных приоритетов пра
вительства раздел об «усилении адресной под
держки наименее социально защищенных слоев 
населения, увеличении размеров пенсий и ком
пенсаций». Общая сумма расходов на социаль
ные нужды составит около 175 трлн рублей. 

Что касается госпредприятий, то премьер 
Виктор Черномырдин заявил, что их руководи
телям «надеяться, на то, что в ходе исполнения 
реального, жестко просчитанного бюджета их 
ведомствам что-нибудь добавят да прибавят» 
нечего. 

Что же будет представлять из себя отечест
венная экономика в будущем году? Вот неко
торые предварительные данные. Доходы госу
дарства в 1995 году 755 трлн рублей, расходы 
- 826 трлн. Дефицит федерального бюджета 
согласно прогнозу вице-премьера Шохина, с о 
ставит 8,3 % валового внутреннего продукта. 
Сам ВВП министерство финансов прогнозирует 
на уровне 995 трлн рублей. 

В свете этих цифр выстраиваются контуры 
развития российской экономики в будущем го 
ду. Александр Шохин предположил, что произ

водство ВВП по отношению к этому году в 
1995 году «уменьшится на несколько процен
тов». Это значит, что спад в экономике страны 
все же будет. Однако, как заявил вице-пре
мьер, правительство ожидает, что в будущем 
году произойдет сокращение темпов спада и 
что уровень производства должен стабилизиро
ваться. Кроме того, в производительном секто
ре появятся и окончательно определятся «точки 
роста» - отрасли, в которых будет происходить 
постоянно подъем производства Д о настоящего 
времени устойчивый прирост производства ВВП 
наблюдался, только в сфере услуг, главным об
разом, в услугах финансовых, - банковском 
деле, и т д . По мнению многих правительствен
ных экспертов, за развитием подобных «ударных 
отраслей» последует рост в других сферах эко
номики. Следующий год в правительственных 
кругах называется годом стабилизации. 

Прогнозируемая стабилизация отразится 
прежде всего на ценах в магазинах По мнению 
Шохина инфляция к середине 1995 года не 
будет превышать 1% в месяц. Последствием 
этого станет, однако, не только тот факт, что 
кошельки людей будут опустошаться д л я по 
купки продуктов медленнее, чем заработанные 
деньги будут туда поступать. Низкий уровень 
инфляции ̂ позволит, кроме того, правительству 
эффективнее производить перестройку эконо
мики. Благодаря низкой инфляции, к примеру, 
капиталы негосударственных российских ф и 
нансовых структур, а также иностранных банков 
и инвестиционных фондов потекут в экономику. 
Это, в свою очередь, будет способствовать с о 
зданию рабочих мест, большему притоку нало
гов в госбюджет и т д . 

Итак!; правительство подготовило и одобрило 
в целом план развития экономики России на 
будущий год Теперь во многом судьба реформ 
в будущем году зависит от Думы, куда посту
пил законопроект о бюджете 

С . З А У Р А Л Ь С К И Й 
« К о н с о р ц и у м - п р е с с » . 

бригада 1 * 3 3 3 3 * * 1 1 1 1 * 2 2 9 2 коттипестяп 
бригада 2 1 1 1 * 2 2 2 2 * 3 3 3 3 * 1 рабочих 
бригада 3 3 1 1 1 1 * 2 2 2 2 * 3 3 3 смен 

бригада 4 2 2 2 2 * 3 3 3 3 * * 1 1 1 1 * бригады 
месяц числа месяца 1 2 3 4 

январь 
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 И 12 13 14 15 16 

январь 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 23 23 23 24 
1 

февраль 2 3 4 5 6 7 8' 9 10 И 12 13 14 15 16 J 7 февраль 
18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 21 22 21 20 

1 2 3 4 5 
март 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 март 

22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 23 23 23 24 
1 2 3 4 5 6 

апрель 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 апрель 
23 24 25 26 27 28 29 30 22 23 22 23 

1 1 2 3 4 5 6 7 8 
май 9 10 11 12 13 14 15 16 17 1.8 19 20 21 22 23 24 май 

25 26 27 28 29 30 31 23 23 24 23 
1 2 3 4 5 6 7 8 9 

июнь 10 dL 12. 13 14 15 16 1̂7 Ш. 19 .20 21 22 23 24 25 июнь 
26 27 28 29 30 24 22 22 22 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 
июль 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 июль 

28 29 30 31 23 23 23 24 
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 

август 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 август 
29 30 31 23 24 23 23 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 
сентябрь 14" 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 

30 22 22 24 22 

октябрь 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 октябрь 16 17 18 19 20 21 22 23 241 25 26 27 28 29 30 31 24 23 23 23 

ноябрь 1 2 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 ноябрь 17 18 19 20 21 22 23 24 25| 26 27 28 29 30 22 23 22 23 
1 2 

декабрь 3 4 5 6 7 8 9 10 П 1 12 13 14 15 16 17 18 декабрь 
19] 20 21 22 23 24 25 26J27 28 29 30 31 23 24 23 23 

* выходные дни Г ~ у воскресные 
Дни 

и праздничны' 

РАБОТА 
персонала по графику № 2 в 1995 году на АО ММК 

м е с я ц ч а с ы 
р а б о т ы ч и с л о 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 18 17 1В 19 ... 

20 
21 22 23 24 25 26 2 7 28 29 30 31 

я н в а р ь 8 - 2 0 N* 
б р и г а д 

2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 г 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 я н в а р ь 
2 0 - 8 

N* 
б р и г а д 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 

февраль 8 - 2 0 N" 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 - - -февраль 
2 0 - 8 б р и г а д 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 - - -

к а р т 8 - 2 0 N* 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 к а р т 
2 0 - 8 б р и г а д 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 э 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 

а п р е л ь 8 - 2 0 N* 1 4 2 3 1 4 г 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 --а п р е л ь 
2 0 - 8 б р и г а д 3 1 4 2 3 ! 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 -

м а й 8 - 20 N* 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 а 1 4 г 3 1 м а й 
2 0 - 8 б р и г а д 4 2 3 1 ' 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 г 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 
8 - 2 0 N* 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 -июнь 2 0 - 8 б р и г а д 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 -

и ю л ь 8 - 2 0 N* 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 и ю л ь 
2 0 - 8 б р и г а д 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 

а в г у с т 8 - 2 0 N* 2 3 1 4 2 3 й 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 а в г у с т 
2 0 - 8 б р и г а д 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 * 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 

сентябрь 8 - 2 0 N' 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 г 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 -сентябрь 
2 0 - 8 б р и г а д 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 -

о к т я б р ь 8 - 2 0 N* 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 о к т я б р ь 
2 0 - 8 б р и г а д 2 3 

г. к .2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 

ноябрь В - 20 N* 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 -ноябрь 
2 0 - 8 б р и г а д 4 2 3 1 4 2 3 1 4 г 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 ... 

д е к а б р ь ' 8 - 2 0 N" 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 д е к а б р ь ' 
2 0 - 8 б р и г а д 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 

Примечание работа по данному графику осуществляется 12— ти часовыми сменами, 
непрерывна Выходные дни после ночных смен. 

Товарищество работающих 
акционеров «МеКом» дово
дит до сведения акционеров 

АО ММК, что с 1 декабря 
1994 года увеличены цены 

при продаже акций АО ММК. 
ОБЫКНОВЕННЫЕ АКЦИИ -
30 тыс. руб. за 1 шт. . 
ПРИВИЛЕГИРОВАННЫЕ АКЦИИ 
от 1 до 10 шт. - 6 тыс. руб. 
от 11 до 20 шт. - 7 тыс. руб. 
от 21 до 30 шт. - 8 тыс. руб. 
свыше 30 шт. - 9 тыс. руб. 

Оплата производится немедленно. 
Г р а ж д а н е , с д а в ш и е приватизационные ч е к и т о в а р и щ е с т в у « М е К о м » д л я у ч а с т и я 

в чековом аукционе , приглашаются д л я п о л у ч е н и я а к ц и й А О М М К . 

Мы ждем Вас по адресу: пр. Ленина, 124/1 (ост. «Завенягина»). 
Время работы с 9.00 до 17.00, перерыв с 12.00 до 13.00, 

выходной - суббота, воскресенье. 
Телефон для справок 34-97-61 



* Ж е н с к и е к а ш е м и р о в ы е 
п а л ь т о - 7 0 0 . 0 0 0 р у б . 
* Ж е н с к и е д е л о в ы е 
к о с т ю м ы " Т р о й к и " - 2 4 5 . 0 0 0 р у б . 
* Ж е н с к и е д е л о в ы е платья 
о т 7 7 . 0 0 0 д о 3 0 0 . 0 0 0 р у б . 
* Ж е н с к о е б е л ь е в ы с о к о г о к л а с с а 
о т 1 2 . 0 0 0 д о 3 3 6 . 0 0 0 р у б . 
* Д ж и н с ы - 5 1 . 0 0 0 р у б . 

* М у ж с к и е д ж е м п е р ы 
о т 4 9 . 0 0 0 д о 7 7 . 0 0 0 р у б . 
* Ж е н с к а я и м у ж с к а я о б у в ь 
из н а т у р а л ь н о й к о ж и - 1 3 0 . 0 0 0 р у б . 
* Ж е н с к а я к о с м е т и к а " О р и ф л е й м " 
- б о г а т ы й в ы б о р п о м а д и к р е м е * . 

* М у ж с к а я к о с м е т и к а " О л д с п а й с " - цены ниже рыночных. 
* Ш а м п у н ь о т 6 . 0 0 0 до 13 .000 р у б . 
* Ситец , бязь. 

ул. Гагарина, 24, 

Магазин «Евразия» 

Предновогодняя распродажа 
СО СКИДКОЙ 20% 

Предлагаем широкий выбор 

мужской, 
женской 

и детской обуви. 
Ждем Вас по адресу: 

пр. Ленина, 50, с 10.00 до 
19.00, кроме воскре
сенья. 

ПРОДАМ 
ОВЕРЛОКИ ТРЕХНИТОЧНЫЕ, 

промыт пенно-бытовые 
с электроприводом 220В, 

корпус цельнометаллический. 
Гарантия полгода. 

Цены снижены на 10%. 
Телефоны: 37-30-06,21-12-32 

О Р Е Н К О В 
С М И Р Н О В 

Лучший дом - свой дом! 
Построим его вместе. 

ф Ваша будущая 
квартира 

1-комнатная, 34м 2 

общей площади. 

2-комнатная. 54м 2 

общей площади. 

3-комнатная, 68м 2 

общей площади. 

Способ покупки квартиры 
В рассрочку В любые сроки 

Свободный график оплаты 
По квадратным метрам 

Вы можете приобрести любое количество 
квадратных метров Минимальная покупка-0.1м2. 

Досрочное вселение 
Оплата 70% площади даст Вам право на 
досрочное вселение в новую квартиру. 

Ул. "Советской Армии", 20. ДК ВОГ. 

i В МАГАЗИН «ГОРНЯК» (МЕТАЛЛУРГОВ, 9 ) 

поступила большая партия светотехники 
(срары, фонари, поворожи) почти на вее^одели а/м. 
Цены низкие. 
В продаже: 
* п/оси - 50 тыс. руб. 
* карбюраторы ВАЗ - 120 тыс. руб. 
* эмаль а /м - 11 тыс. руб. за 1 кг 
* крыша 08 - 3 0 тыс. руб. 
* мотоблок с бензопилой - 828 тыс. руб. 
и другие вновь поступившие запчасти. 
П р и н и м а е м з/части на реализацию. 
Реализуем: мотоблоки «Малыш», наборы столовые посе

ребренные (24 предмета) - 90 тыс. руб. 
М П ПРОИЗВОДИТ 

* ошиповку на заводском стенде (50 тыс. руб. за 2 колеса) 
* жестяно-сварочные, слесарные работы, схождение и 

развал колес. 
ТЕЛЕФОН 33-68-36 

Приглашаем 
всех магнитогорцев и гостей города посетить 

магазин «БЕЛКА» предприятия «Розторг»! 
Здесь Вы можете приобрести по оптовой цене: 

* продукты * парфюмерию и косме-
* хозтовары и бытовую хи - тику 

мию * канцтовары. 
Минимальная партия - 1 упаковка кажДого товара. 

Магазин мелкооптовой торговли «БЕЛКА» ж д е т Вас! 
Адрес: К. Маркса , 143/1. 

Специализированному управлению по монтажу и наладке 
технологического оборудования АО «Промжилстрой» ММК 
требуются специалисты по монтажу, наладке оборудования лифтов, 
средств пожарной автоматики, торгового оборудования. 

Оплата по договоренности. 
Лиц с ареоными привычками просим не беспокоить. 
Временно можем принять пенсионеров по вышеназванным профессиям. 

ОБРАЩАТЬСЯ: отдел кадров АО «Промжилстрой». по адресу Труда, 42 
в течение 10 д н е й со дня опубликования объявления. 

АЛЕКС АПЕКС 
продолжает реализацию 
обыкновенных акций. 

Став акционером "АПЕКСА", Вы 
вложите свои деньги в надежное, 

доходное производство. АО "АПЕКС" 
сегодня работает в промышленном, 
сельскохозяйственном и торговом 

направлениях. • 
Для акционеров предусмотрены 

значительные льготы. 
Приобоести ценные бумаги АО 

"АЙЕКС" Вы сможете по-адресу: 
ул. Герцена, 6, ком. 812 (здание 

йГИИметиза). Телефон для справок. 
32-97-68. 

АО «Финуралинвест» 
ПОКУПАЕТ СЕРТИФИКАТЫ А К Ц И Й АО «МММЗ» 

ЗА НАЛИЧНЫЙ РАСЧЕТ. 
ОФОРМЛЕНИЕ И ОПЛАТА НЕМЕДЛЕННО. 

У продавшего остается право на дивиденды за 1993 год». 
А также примем заказ на формирование пакета акций 

промпредприятий. 
ОБРАЩАТЬСЯ: Сталеваров, 11 (этажом выше Ц е н 
тра занятости), е 10.00 до 18.00, кроме воскресенья. 

НОВИНКА! 
Уважаемые 
металлурги! 

Принести тепло и уют в Ваш дом, а так
же придать ему неповторимый вид помо
жет НОВАЯ качественная корпусная 
мебель современного дизайна 
«МАГНИТКА-6». 

ОБРАЩАТЬСЯ в магазин 
« Д о м мебели» (ул. Завенягина, 12), 

телефон для справок 34-17-11 

Организация реализует 
новые 

высокоэффективные 
порошковые огнетушители. 

ОБРАЩАТЬСЯ: 
ул. Уральская, 71. 

ТЕЛЕФОН 
32-64-50 

ИЗБАВЛЕНИЕ ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ 
ЗАВИСИМОСТИ 

за 1-2 часа 
методом психического кодирования. 

Запись по адресу: пр. Ленина, 16, 
ДК им. Лейкома. 

Касса работает с 13.00 до 20.00 ежедневно. 

продолжает работу с 
ценными бумагами 

на предьявителя 
- бессрочными векселями 

БЕССРОЧНЫЙ ВЕКСЕЛЬ 
АО«Начало»- это самое н а д е ж н о е 
вложение в а ш и х денег и у д о б н о е 

средство безналичного расчета! 

В е к с е л ь м о ж н о к у п и т ь и п р о д а т ь п о а д р е с у : 

Ул.Гагарина,24, тел.37-27-61. 



СПОРТ и мы 

Курсом на Канаду 
Виктора Ивановича Лаврентьева застать дома 

практически невозможно. Летом он в хозяйских 
делах, зимой - на серебристой лыжне. Любовь 
к лыжам у Лаврентьева зародилась с юности, не 
прервалась и в годы работы у мартена. А уже на 
заслуженном отдыхе он тем более отдает мас
су свободного времени любимым лыжам. Поэ
тому, если кому и понадобится он, даже срочно, 
никто вам определенно не ответит, где и когда 
его можно застать. Мне повезло: неуловимого 
Лаврентьева встретил в Абзаково. И не упустил 
случая побеседовать. 

- В прошом зимнем сезоне после 
чемпионата мира по лыжным гонкам 
среди ветеранов в Германии ты занес к 
нам в редакцию маленькую информа
цию. Ее опубликовали, но более подроб
но написать о чемпионате возможности 
не было: с Геннадием Федоровичем А н 
дреевым вы вновь где-то «выясняли 
отношения» на лыжне. Сейчас есть воз
можность поговорить. Не возражаешь, 
если вернемся к событиям к Германии? 

- Считаю, что на чемпионате мира, а в подо
бных соревнованиях участвовали впервые, мы 
выступили удачно. Я занял 9 и 10 места клас
сическим ходом на дистанциях на 20 и 30 ки 
лометров. На этих же дистанциях, но коньковым 
ходом, Андреев финишировал 14 и 16-м. В на-

^,.JA возрастной группе стартовало более ста 
"человек из Канады. США, Норвегии, Финляндии, 
Швеции, Франции... 

- Вы, видимо, не раз анализировали 
ход этих гонок, выискивали слабые м о 
менты, которые не позволили тебе и А н 
дрееву показать более высокие резуль
таты? 

- Скажу сразу: физически мы были готовы 
не хуже, а может и лучше, чем, допустим, пер
вые пять призеров. Подвел инвентарь. Лыжи и 
ботинки у нас среднего уровня, а вот о качест
венной современной смазке говорить не прихо
дится. И получалось: на подъемах и равнинах 
мы обгоняли соперников одного за другим, а 
как спуск.., то все завоеванное - коту под 
хвост. И начинаешь все сначала. Тот же, напри
мер. Геннадий на «тридцатке» выкатил на лыж
ный стадион на финишную седьмым. И мог бы 
еще нескольких гонщиков обойти. Но лыжня 
шла под уклон, скольжение было не то, что у 
конкурентов. И результат невеселый. 

- А что, качественный инвентарь, 
смазку здесь, в России, достать трудно? 

- Нет, не трудно. Но все это удовольствие 
ни мне, ни Андрееву не по карману. Лыжи, на
пример, стоят 200 долларов, ботинки - 250. 
Большое спасибо заслуженному тренеру СССР 
И. Ф. Кальянову, заслуженному тренеру России 
Н. H. Кальяновой, чемпионке мира Е. Беловой: 
вот они-то нам помогают. Обещают и в этом 
году не бросить нас в беде. А так хоть караул 
кричи. 

- Подобные проблемы только у вас 
или у всех россиян - членов сборной 
команды ветеранов? 

- Все мы, ветераны, не первый год участву
ем в различных гонках Хорошо знаем друг дру
га, что говорится, в лицо. Но там, е Германии, не 
надо было искать взглядом наших. Достаточно 
было посмотреть на лыжи, ботинки, костюм. В 
такой амуниции на Западе уже давно не бегают 
даже ветераны. Для них это - прошлый век. А 
что оставалось нам? Сглотнуть слюну от зави
сти и выходить на старт в своем старье. И лезть 
из кожи вон, чтобы умудриться показать до 
стойный результат. 

- Сложные ли по рельефу трассы на 
ветеранских дистанциях? 

- На чемпионате мира были прекрасные 
трассы: более спокойные, безопасные, нет кру
тых спусков и поворотов. По ним даже пройтись 
на пыжах просто так - одно удовольствие. Ка
кие-то «ЧП» невозможны. 

- Приобрели новых друзей? 
- И друзей, и на людей посмотрели. У нас 

ведь как? Если поехал на тот же чемпионат м и 
ра, то тебе намеком или напрямую дают уста
новку: выступить так, чтоб «знали наших». А там 
к спорту, тем более ветеранскому, относятся 
по-другому. Для них это удовольствие. Напри
мер, готовлюсь к старту на 30 километров вме
сте с французом. Я стараюсь сосредоточиться, 
чтобы «выступить с честью», а он прохаживает
ся спокойненько и... поет. И стартовал с песней. 
Пел и на дистанции, и после финиша. Он поста
вил перед собой другую задачу: пройти дистан
цию в свое удовольствие. А каков результат -
ему было, похоже, наплевать. 

- Получается все по Кубертену, осно
вателю современного олимпийского 
движения: главное не побеждать, а уча
ствовать... 

- Точно. Уже после финиша подошел к это-

Зимний футбол 
По инициативе клуба любителей футбола в 

минувшую субботу начались игры на первенст
во города по мини-футболу. Пока заявки по
ступили от двенадцати комзнд. По всей види
мости, прибавится еще одна-две футбольных 
дружины. Встречи проводятся по субботам и 
воскресеньям с девяти утра на игровых пло
щадках центрального стадиона объединения 
ФиЗ «Магнит» АО ММК. Принимают в этом 

му французу жизнерадостному, поздравил с 
завершением дистанции, подарил значок. Он, 
довольный такой, спрашивает: «Откуда?». «Рос
сия, Россия», - отвечаю. «А рус, рус, браво. 
Там, - и показывает рукой в сторону трассы, -
молодцы!» Я уж собрался было распрощаться, 
но он придержал: «Айн момент!», - снимает с 
себя спортивную шапочку и дарит мне. Сделал 
было попытку, любезно отказаться, но мой но
вый знакомый был настойчив: «Рус, браво! Рус, 
дружба!» 

- Словом, на чемпионате царила дру
жеская обстановка? 
, - Абсолютно. По крайней мере к нам, рус

ским, относились очень тепло. Вот еще пример. 
Финны продают спортинвентарь. Подхожу, 
спрашиваю на своем языке, другого не знаю: 
«Почем перчатки?» Продавец посмотрела на 
меня, молча взяла перчатки и протягивает мне: 
на, мол. Я растерялся: «Мне, - говорю, - цену 
только надо узнать». А'она смеется: «Ты -
Россия?». «Да». «Гут, гут. Бери на память». 

- Ничего не скажешь, приятные вос
поминания. Так и хочется сказать: ж и 
вут же люди!. Но в следующем году в 
конце февраля в Канаде стартует оче
редной чемпионат мира по лыжам сре
ди ветеранов. Знаю, что вы с Андрее
вым получили официальные приглаше
ния. Подготовку начали? 

- Прежде чем ответить на этот вопрос, я хо
чу поблагодарить от себя и Геннадия Федоро
вича всех, кто поддержал и помог нам выбрать
ся в Германию. Это прежде всего председатель 
объединения ФиЗ «Магнит» АО ММК В. Т. Ко-
ломийчук, руководство предприятия железно
дорожного'транспорта и сталеплавильного пе 
редела комбината. Свою лепту внес и начальник 
отдела физической культуры и спорта при го
родской администрации П. Б. Павлов. 

На очередной чемпионат мира мы вновь при
глашены. Уже провели предварительные пере
говоры по поводу финансирования и получили 
поддержку у руководства ММК и В. Т. Коло-
мийчука. Это радует и вселяет надежду. Поэто
му не теряем времени даром, выезжаем в 
Урал-Тау - там уже давно лежит снег - и от
мериваем десятки километров. Планируем так
же выступить в ряде ветеранских соревнований 
по региону, в первенстве комбината... 

- Короче, сами себе устраиваете сбо
ры? 

- Да, и за своей счет. Вот сейчас, например, 
я взял путевку в дом отдыха' «Абзаково». Живу 
со своей внучкой Олей. И каждый день трени
ровки. Выпадет побольше снега - будем тре
нироваться дважды в день. 

- А Оля? 
- Ей я тоже приготовил лыжи. Пусть катает

ся. 
- А домашние, супруга не обижаются 

на твои отлучки и изнурительные тре
нировки: ведь тебе как-никак шестьде
сят годков? 

- А что на меня обижаться? Я еще с осени 
жене все приготовил по хозяйству: привез кар
тошку, капусту, мясо, различные соленья, ва
ренья. Берите и ешьте: нет проблем. Но только 
зимой меня, пожалуйста, не беспокойте, дайте 
отвести душу на лыжне. Дают. К этому уже 
привыкли. 

- Готовитесь вы с Андреевым к сезо
ну вместе, и у вас что за столько лет 
дружбы ни разу не возникали споры? 

- Готовимся по-разному, у каждого своя 
методика. Вот, например, у Геннадия лучшая 
тренировка на выносливость в осенний период 
- это охота. Проходит почти каждый день по 
4 0 - 5 0 километров. А так мы старые друзья. На 
соревнованиях, сборах всегда живем вместе. 
Друг без друга уже просто не можем. Хотя и 
бывают споры, но они не в счет. 

А если говорить о везрасте и напряженных 
тренировках, то мы еще молоды. Тот же челя-
бинец В. Лонусов, член сборной команды вете
ранов России, в свои.семьдесят восемь лет -
активный участник чемпионатов мира и россий
ских соревнований. В прошлом году в Норвегии 
s своей возрастной группе он завоевал золотую 
и бронзовую награды, в Германии был вторым. 
И сегодня продолжает тренировки и собирается 
в Канаду. А нам, если учитывать возраст, до 
этого ветерана лыжни далеко. 

...Время беседы пролетело быстро. Виктор 
Иванович спешил: надо было поспеть на элект
ричку, чтобы проехать до Урал-Тау:: со сборной 
командой биатлонистов ММК он проводит там 
свои тренировки. Черй пару часов Лаврентьев 
вернется. Оля приготовит горячий кофе. И пока 
дед будет отдыхать, внучка оденет лыжи и тоже 
помчится по серебристой лыжне. 

• Беседовал Ю. ПОПОВ. 

первенстве участие и сильнейшие цеховые ко
манды металлургического комбината. 

В середине декабря у главной футбольной 
команды «Металлург», заканчивается отпускная 
пора. Состоится первое рабочее собрание, все 
футболисты за короткий срок пройдут углуб
ленное медицинское освидетельствование и 
начнется подготовка к очередному сезону. 

Ю. КИРИЛЛОВ. 

Не сбылась мечта Громилина, но. 
10-11 декабря. «Металлург» - «Сибирь» (Новосибирск) - 8:4 (5:1,1:2,2:1) и 4:4 (2:0,22, 

0:2,0:0). 
10 декабря: 1:0 - Е. Корешков (А. Корешков, С. Соломатов, 7.53, бол), 2:0 - Е. Корешков 

(А. Корешков, С. Соломатов, 14.01, бол), 3:0 - А. Степанов (С. Девятков, 14.50), 4:0 - М. 
Бородулин (С. Осипов, К. Шафранов, 15.51), 4:1 - В. Громилин (С. Жуков, 1826), 5:1 - Ю. 
Исаев (А. Соколов, 19.28), 5:2 - Д . Затонский (В. Шеститко, 21.01), 6:2 - С. Девятков (А. 
Разин, А. Степанов, 22.57), 6:3 - В. Яблонский (С. Губарев, 25.09), 6:4 - А. Алямов (41.33), 
7:4 - И. Князев (А. Гольц, 43.12), 8:4 - С. Осипов (К. Шафранов, В. Подрезов, 47.56). Луч 
шие игроки: Б. Тортунов и Ю. Шевченко. 

11 декабря: 1:0 - А. Корешков (Ю. Исаев, А. Соколов, 9.03, бол), 2:0 - А. Корешков (Ю. 
Исаев, Е. Корешков, 15.49), 3:0 - К. Шафранов (М. Бородулин, В. Подрезов, 24.30), 4:0 - N1. 
Бородулин (В. Подрезов/О. Ачапкин, 28.06, бол), 4:1 - С. Губарев (И. Рыжих, Д. Затон
ский, 30.01, бол), 4:2 - В. Фоминых (С. Корчагин, 32.36, бол), 4:3 - Д. Затонский (В. Гро
милин, 48.03), 4:4 - В. Яблонский (Д. Затонский, А. Алямов, 6.21). Лучшие игроки: А. К о 
решков и В. Громилин. 

Воспитанник новосибирского хоккея Влади
мир Громилин три предыдущих сезона провел в 
магнитогорском «Металлурге», после чего вы
нужден был возвратиться в свою родную коман
ду, которая как раз получила право выступать в 
высшем эшелоне отечественного хоккея Но по
кидая Магнитку, где Громилин, кстати, сменил не 
один автомобиль, он клятвенно пообещал обя
зательно хотя бы один раз обыграть «Метал
лург» в новом сезоне. В первом круге в Новоси
бирске сделать это не удалось: в конце сентября 
магнитогорцы дважды переиграли отчаянно с о 
противлявшуюся «Сибирь» - 7:4 и 42 . Но в д у 
ше экс-магнитогорца, наверняка, теплилась на
дежда, что уж в Магнитке-то он вместе со своей 
командой изрядно испортит настроение бывшим 
партнерам, отобрав у них очки, столь необходи
мые в борьбе за лидерство в турнире клубов 
Восточной зоны. 

И уже в самом начале первого матча «Метал
лурга» с «Сибирью» Владимир Громилин проде
монстрировал серьезность своих намерений, 
оказавшись с глазу на глаз с Валерием Иванни-
ковым, и чуть было не открыл счет. Магнитогор-
цее, однако, стартовый запал нападающего «Си
бири» совершенно не смутил, и вскоре первая 
пятерка хозяев дважды умело реализовала чис
ленное преимущество. Причем оба гола при
влекли особое внимание хоккейных статистиков: 
мало того, что и первая, и вторая заброшенные, 
шайбы стали юбилейными для «Щетаялурга» 
(первая - стопятидесятой в нынешнем розыгры
ше Кубка МХЛ, а вторая - пятисотой в МХЛ), так 
еще обе забиты были Евгением Корешковым с 
передач Сергея Соломатова и Александра Ко-
решкова. 

Спустя менее двух минут магнитогорцы уже* 
окончательно предрешили исход встречи, доведя 
счет до 4:0 после бросков Алексея Степанова и 
Михаила Бородулина. И хотя на девятнадцатой 
минуте Владимир Громилин несколько подсла
стил «горькую пилюлю», сократив разрыв, за 
полминуты до перерыва Юрий Исаев точно «вы
стрелил» от синей линии и в пятый раз заставил 
судей зажечь красный фонарь за воротами гос
тей. 

В оставшиеся сорок минут «Металлург» осо
бо не усердствовал. Лишь когда сибиряки со 
кращали разрыв в счете, магнитогорцы тут же 
резко активизировались и восстанавливали «ста
тус-кво». 

Точку в матче поставил Сергей Осипов, кото
рый на 48-й минуте получил пас в центре пло
щадки (шайбу, посланную от своих ворот Вади
мом Подрезовым, мягко, в одно касание переад
ресовал Константин Шафранов), убежал от за 
щитника, вышел один на один с голкипером гос
тей и мастерски переиграл его. 

Повторный матч, состоявшийся на следующий 
день, увы, принес неприятный сюрприз болель
щикам «Металлурга», которые в последнее вре
мя перестали до отказа заполнять трибуны 
Дворца спорта имени И. Ромазана. Добившись к 
середине второго периода солидного преиму
щества в счете - 4 Д магнитогорцы, видимо, по
считали задачу выполненной, заранее приплюсо

вав в свой актив два очка. Но новосибирцы д у 
мали иначе и, даже не проявляя особой настой
чивости и жажды борьбы, тем не менее посте
пенно сократили разрыв до минимума, а на 57-й 
минуте и вовсе сравняли результат, когда Вла
димир Яблонский подправил шайбу в нижний 
угол ворот Бориса Тортунова после дальнего 
броска Амира Алямова. 

В овертайме небольшое преимущество было 
на стороне «Металлурга», но реализовать его в 
голы магнитогорцы так и не смогли, хотя за 15 
секунд до финальной сирены Сергей Соломатов 
чуть было не переправил шайбу в сетку. В итоге 

. - ничья 4:4. 
Не сбылась мечта Владимира Громилина, но 

настроение «Металлургу» перед традиционным 
декабрьско-январским антрактом з розыгрыше 
Кубка МХЛ «Сибирь» с его помощью все-таки 
испортила... 

На пресс-конференции, состоявшейся после 
второй встречи, я поинтересовался у главного 
тренера сибиряков Сергея Акимова: 

- Можно ли сказать, что сегодня при счете 
0:4 именно Громилин, как говорится, «завел» ва
шу команду? 

- Да, - согласился наставник новосибирцев. 
- Громилин очень хорошо вел игру своего зве
на, и в принципе он и «завел» всю команду, ког
да мы, казалось, уже безнадежно проигрывыали. 
То ли Володя хотел доказать, что его рано «спи
сали» из Магнитки, то ли на него снизошло с е 
годня какое-то вдохновение. 

Главный тренер магнитогорцев Валерий По 
стников, конечно, был огорчен неудачным исхо
дом только что завершившегося матча, но нико
го из игроков винить не стал: 

- Все ребята старались, играли в целом нор
мально, но не повезло нам сегодня: столько м о 
ментов имели и почти ничего не реализовали. 
Только выходов один на один у нас было пять. И 
лишь Саша Корешков в первом периоде сумел 
переиграть вратаря... 

Теперь у наших хоккеистов наступили месяч
ные «каникулы», которые на сей раз команда 
проведет дома - зарубежных поездок в отличие 
от прошлых лет не предвидится. Как сказал П о 
стников: «У нас есть план, по которому мы б у 
дем работать. После Нового года постараемся 
сохранить лидерство. Ведь задача у команды о с 
тается прежней- - занять первое место в Вос
точной зоне...» 

В. РЫБАЧЕНКО. 
Фото А. ЖАРОВА. 

.Бомбардиры «Металлурга»: Е Кореш
ков - 33 очка (20 шайб плюс 13 передач), 
А. Корешков - 32 (17+15), С. Осипов - 31 
(19+12), М. Бородулин - 28 (14+14), К. 
Шафранов - 27 (9+18). 

Самые результативные защитники: Ю. 
Исаев - 9 (5+4), В. Подрезов - 9 (1+8), А. 
Соколов - 7 (2+5). 

Штрафники: М. Бородулин - 58 мин., 
С. Девятков, Е Шалыгин и Ю. Исаев - по 
22. 



Вы когда-нибудь задавали себе вопрос, 
насколько надежно устроены Ваши деньги? 

Крах рубля, невероятный взлёт курса доллара в 
начале октября, неплатежи предприятий, развал 

большинства крупных денежных фондов: 
("МММ", "Нефть-Алмаз-Инвест", концерн "Тибет"). 
Последние события па финансовом рынке заставили 

задуматься , что является более важным на 
сегодняшний день: высокая или реальная прибыль. 

15000 постоянных вкладчиков фирмы 
"А.В.Горенков" выбирают последнее. 

У ж е в течение года фирма 
"А.В.Горопкпв" п р и н и м а е т 
вклады П г л изменения 
процентных ставок. Полученные1 

денежные средства используются 
для развития сферы услуг в нашем 
городе - услуг, которыми 
пользуются, прежде всего, сами 
вкладчики. Ваши деньги идут на 
расширение фирменной сети 
супер-магазинов "А.В.Горенков". 
Кроме того, в декабре начинает 
регулярное вещание семейный 
телеканал, который существует, во 
многом, благодаря привлекаемым 
денежным средствам. 
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процент 
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налога ( р у б . ) 
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процент 
1 l a ' i u i ' u i i ' M i i i i 

премил. ( р \ Г > ) 

Сумма 
подоходного 
налога ( р у б . ) 

Сумма 
к выдаче. 

( р у б . ) 

1 м е с я ц 1 5.000 1.800 113.200 
2 м е с я ц а ж< 30.000 3.600 126.400 

'Л месяца 45.000 5.400 139.600 
И месяцев 1 0 5 % 105.000 12.600 192.400 
9 месяцев 2 2 7 % 227.000 27.240 299.760 

1 год 4 5 0 % 450.000 54.000 496.000 

Фирма "А.В.Г6ренков" 
СРОЧНАЯ ФИНАНСОВАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ КАЖДОЙ СЕМЬИ 
М ы работаем: с 9 до 18 ч,без выходных и перерыва 

по адресу: ул. Сов. Армии, 20. Д К В О Г . 

Господа руководители организаций, предприятий, 
учреждений, коммерческих структур, предприниматели! 
ЕСЛИ ВЫ ЦЕНИТЕ ВРЕМЯ, НАДЕЖНОСТЬ И КОМФОРТ 

В РАБОТЕ И ДОМА, ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ФИРМ 
«GOLDSTAR» И «RIAN» - ФИРМА «ЭСМА» 

ПРЕДЛАГАЕТ ВАМ: 
* миниофисные (учрежденческие) цифровые АТС (ISDN совмести

мые), с доступной стоимостью, фирм «GOLDSTAR», «SAMSUNG). «AT&T» 
МДР-

* широкий выбор радиодеталей импортного и отечественного про
изводства 

* телефонные аппараты, автоответчики, радиотелефоны, видеотеле
фоны фирм AT&T, SIEMENS, PANASONIC и других 

* множительную и копировальную технику, цифровые дубликаторы 
фирм МПА, GESTETNER, RICON и др. 

* демонстрационные копирующие доски фирмы PANASONIC 
* компьютеры DAEWOO 
* пишущие машинки, шредеры, ламинаторы, переплетные машины. 
ВСЕ СИСТЕМЫ СВЯЗИ ИМЕЮТ СЕРТИФИКАТ СООТ

ВЕТСТВИЯ МИНИСТЕРСТВА СВЯЗИ РФ. 
Обращаться по адресу: 455043, пр. К. Маркса, 141 (ост. «Сталеваров»), 

фирма «ЭСМА». Телефон 3 4 - 1 0 - 8 9 

ДКиТ АО М М К (пр. Пушкина, 19) 
Студия танца «Калейдоскоп» 

17 декабря в 18.00 
приглашает на премьеру шоу-программы 

КОНЦЕРТ НЕОЖИДАННОСТЕИ-3 
СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ 3 - 9 4 - 2 0 - 5 3 

МАГНИТОГОРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЦИРК 

В дни зимних школьных каникул! 
Новогодняя сказка 

«ТАЙНА ЧЕРНОГО ЗАМКА» 
с захватывающим детективным сюжетом, в 

котором принимают участие четвероногие арти
сты цирка. Спешите! 

Коллективные заявки и справки 
по телефону 3 7 - 2 5 - 4 2 . 

ФИНАНСОВАЯ ГРУППА 

ОТ «ХОПРА»! 
В Рождество происходят самые невероятные чудеса! 

Челябинский областной филиал компании «Хопер-1пнвест» 
среди соучредителей решил провести грандиозные 
рождественские розыгрыши. Для людей с разным вкусом и 
достатком! 

При минимальном взносе в уставный фонд компании 200 тысяч рублей на 3 м е 
сяца Вы участвуете одним номером в розыгрыше импортной видеодвойки. 

При взносе не менее 1 миллиона рублей на 3 месяца Вы участвуете одним номером в 
розыгрыше автомобиля «Таврия» и пятью номерами в розыгрыше видеодвойки. 

Соучредители компании, сделавшие взнос не менее 3 миллионов рублей на 3 меся
ца, участвуют одним номером в московском розыгрыше 22 автомобилей «Жигули» и 
автомобиля «Мерседес» среди всех соучредителей компании. При этом, тремя номерами - в 
областном розыгрыше автомобиля «Таврия» и пятнадцатью номерами'- в областном 
розыгрыше импортной видеодвойки. Теоретически возможно, что один и тот же соучре
дитель выиграет несколько автомобилей и видеодвойку. Соучредители, сделавшие взнос в устав
ный фонд на 6,9 или 12 месяцев, участвуют в розыгрыше соответственно 2,3 или 4 номерами. 

Компания выплачивает соучредителям на 3 месяца дивиденды из расчета 260% годовых. 
Розыгрыши видеодвойки и автомобиля «Таврия» состоятся в Челябинске в начале января в 

Центре делового сотрудничества 
И это еще не все! В тот же день в том же зале будет разыгран долгожданный автомобиль, 

«Ока» среди акционеров «Хопер- Инвест Фонда», победивших в конкурсе частушек и четверости
ший! Состоится выступление ансамблей «Уральская гармонь» и «Калина». Зрителей, пришедших на 
праздник, ждет традиционный сюрприз от «Хопра»! 

Не лишайте себя удовольствия и приходите на 
Рождественскую Сказку к «Хопру»! 
Подробности в бюро по адресам: к/т «Магнит» (пр. К. Маркса, 172), 
ДК Металлургов (пр. Ленина, 16). телефон 32-11-75 

Коммерческий магазин 
«КСЕНИЯ» 

Поступление ДЕТСКИХ ТОВАРОВ 
(трикотаж, одежда 

для новорожденных, игрушки). 
ОБРАЩАТЬСЯ: Правда, 9, 
телефон 37-78-451, с 10.00 
до 19Л0 

Г ПРОДАЕМ 

ОВЕРЛОКИ 
ПРОМЫШЛЕННЫЕ грех-

ниточные аналог 5 1 класса 
Бытовые оверлоки на базе 
промышленных, металлические 
корпуса, электропривод на 
220В. Цены доступные. 

ОБРАЩАТЬСЯ: Ленина, 18 
(ателье «Модница»), телефон 
3 2 - 2 4 - 7 7 , с 10.00 ДО 18.00 

РАЗРЕШИТЕ С ВАМИ ПОЗНАКОМИТЬСЯ! 

Абонент № 499 
Женщина надеется на встречу с порядочным 

мужчиной в возрасте от 46 до 53 лет. 0 себе: вдова, 
рост 169 см, 48 лет, материально и жильем обеспе
чена. 

Обращаться: 455030, п/п СХ-ИВ № 680974. 
Абонент № 500 
Женщина 34 лет, имеет дочь 5 лет, материально и 

жильем обеспечена, образование высшее, желает 
познакомиться с мужчиной для создания семьи. 

Обращаться письменно: ТОО «Милена», 
К. Маркса, 168. 

Абонент № 501 
Женщина 40 лет, рост 167 см желает познако-

-миться с порядочным мужчиной с добрым, мягким 
характером, которому не будет в тягость моя 11-
летняя дочь. 

Обращаться письменно: ТОО «Милена», 
К. Маркса, 168. 

Абонент № 502 
Симпатичная девушка 26 лет, рост 165 см хочет 

познакомиться с умным, добрым, надежным мужчи
ной до 33 лет для создания семьи. 

Обращаться письменно: ТОО «Милена», 
К. Маркса, 168. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ <МШ> 

МЕНЯЮ 
Двух- или однокомнатную кв-ру на 

трехкомнатную улучшенной планировки. 
Тел.34-06-20. 

Однокомнатную кв-ру в Кисловодске 
на двух- трехкомнатную в Магнитогорске. 
Выезжает один человек. Тел. 35-41-10 
(посредник, с 18 до 21 час). 

Дом в 50 км от города (3 комнаты, туа
лет, ванна, гор. и хол. вода, центральное 
отопление, две кухни, общ. пл. 102 кв. м, 
полезная - 60 кв. м, 8 соток с постройками) 
на любую трехкомнатную на правом берегу 
+ гараж, или продам. Тел. 21-77-14. 

ПРОДАМ 
Вязальную машину «Нева-5» и двухфан-

турную «Ладога-3». Тел. 37-14-13. 
Квартиру, комнату, малосемейку. Тел. 

34-56-38. 
Гараж на ст. «Дружба-3». Тел. 35-77-

27. 
М/у «Клара», «Герда»; с/г «Кондор». Тел. 

35-66-73, после 15 час. 
Два новых кап. гаража 4x8 на г. Пугачева 

и на ост. «Северный мост» с большими по 
гребами; новый погреб у ВНИИМЕТИЗа. 
Тел. 32-64-50,32-86-82. 

Цельнометаллические оверлоки МКБ-1 . 
Тел. 32-03-63. 

М/у «Клара», «Герда», «Мойца». Тел. 34-
80^84. 

Место под гараж на 25 ст. Тел. 37-30-
53. 

Гараж 3x6 на телецентре «Металлург-3» 
Тел! 32-15-62, с 18 до 20 час. 

Гараж на Профсоюзной с погребом. Тел. 
34-33-59, после 18 час. 

Телевизор «Филипс» (55 см) новый, в 
упаковке на норковую шубу по дого
воренности, или продам. Тел. 394-29-89. 

КУПЛЮ 
Комна'ту, квартиру, малосемейку. Тел. 

34-17-43. 
Срочно. Комнату, квартиру. Тел. 21—17— 

79гпосредник. 

Гараж у стадиона горного института Тел. 
32-64-50.32-86-82. 

Квартиру, комнату. Тел. 37-52-24. 
Одно-двух- трехкомнатные квартиры. 

Тел. 37-72-42, с 9 до 17 час. 
М/у «Клара», «€ерда», «Марина»; с / г 

«Кондор». Тел. 34-02-80. 
Двухкомнатную кв-ру. Тел. 33(38)-56-

39 (раб), 36-91-59 (дом). 
Срочно. Любое жилье. Тел. 34-29-57. с 

14 до 19 час. 
Трехкомнатную квартиру. Желательно в 

р-не ул. Тевосяна Тел. 33-12-15 (Юля). 

СНИМУ 
Квартиру, комнату. Тел. 35-91-40. 
Гараж в р-не ост. Сов. Армии или Стале

варов. Тел. 34-02-80. 

РАЗНОЕ 
Сборка мебели. Тел. 21-92-22. 
Найдено водительское удостоверение на 

имя Локтонова H. А Тел. 35-57-55. 

Коллектив копрового цеха №1 скорбит по поводу 
смерти 

MAHAKOBA 
Николая Павловича » 

и выражает соболезнование семье и близким покойно-

Коллектив НТЦ и совет ветеранов скорбят по поводу 
смерти 

АВЕРЬЯНОВОЙ 
Анны Григорьевны 

и выражает соболезнование семье и близким покойной. 

Коллектив цеха железнодорожного транспорта ГОП 
скорбит по поводу смерти 

ТИТОВА 
Анатолия Григорьевича 

и выражает соболезнование семье и близким покойно-

Коллектив ПШЦ скорбит по поводу смерти 
ЛОМАЦКОГО 

Ивана Георгиевича 
и выражает соболезнование семье и близким покойно-
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